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Va PAN por alianza  
Al elegir a Rafael Micalco Méndez como nuevo dirigente estatal del PAN, el Consejo 
Político Estatal de este instituto político acordó solicitar al Comité Ejecutivo Nacional que 
inicie las pláticas con otros partidos políticos para enfrentar en coalición las elecciones de 
2013 en el estado. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Agencias de cobranza ganan millones a costa de morosos  

La empresa Cesfi Group, S.C, encargada de la cobranza a los morosos del Sistema 

Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap), ha ganado cerca de 9 
millones de pesos por esta gestión por cobrar a más de 16 mil 800 usuarios y mil 
empresas morosas. (Heraldo) 

   

 

 

Garantiza IEE imparcialidad 
Tras informar que hasta el momento existe una queja ante el Instituto Electoral del 
Estado (IEE), el presidente de este organismo, Armando Guerrero Ramírez, dijo que 
nadie podrá manipular o estar detrás de las decisiones de los consejeros, ya que 

representan a los ciudadanos, de tal forma que garantizó independencia y objetividad 
ante la elección de 2013. (Síntesis) 

  

 

 

En desgracia, los hospitales del gobierno morenovallista 
El estado de los nuevos nosocomios que tanto presume el gobierno es deplorable. Fotos 

difundidas por los propios empleados de la Secretaría de Salud evidencian los problemas. 
En algunas unidades las camas se encuentran en mal estado, no hay agua potable ni 
conexiones de gas. (Intolerancia) 

  
 

 

GALI se consolida como el mejor en el PAN: Mas Data 
Antonio Gali Fayad cerró el año a tambor batiente y se convirtió en el mejor aspirante del 
PAN a la alcaldía de Puebla capital, consolidando su potencial electoral de acuerdo con la 
última encuesta de Mas Data para este 2012. Mientras que Franco Rodríguez es el menos 
conocido y con menor intención del voto. (Cambio) 

  
 

 

Pide panismo al CEN coalición en comicios de 2013 
El gobernador Rafael Moreno Valle dijo estar a favor de que en el 2013, el Partido Acción 
Nacional (PAN), repita la fórmula electoral de 2010, y que busque al resto de los 

institutos políticos para acordar un nuevo convenio que permita una nueva versión de la 
alianza Compromiso por Puebla. (Milenio) 

  
 

 

Un millón de campesinos, afectados por Moreno Valle 
El Frente de Campesinos, Ejidatarios y Pequeños Propietarios de la Sierra Nevada y El 
Movimiento Nacional ―Los de Abajo‖ informaron que más de un millón de poblanos 
dedicados a labrar la tierra serán afectados por la desaparición de la Secretaría de 
Desarrollo Rural (SDR). (La Jornada de Oriente) 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

Con Micalco al frente del PAN, Moreno Valle va por la coalición 

Rafael Moreno Valle Rosas se pronunció a favor de que Acción Nacional repita la coalición 
electoral de 2010 y busque al resto de los partidos políticos para una alianza completa de 
cara a la elección local de 2013, al calificar como efectivo el bloque que integró 
Compromiso por Puebla hace dos años, a través del cual fue electo como gobernador de 

Puebla. (e-consulta) 
 

 

 Moreno Valle se pronunció a favor de una coalición en 2013 

TITULARES LOCALES  

TITULARES DIGITALES 

http://impreso.milenio.com/
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En entrevista al concluir la asamblea extraordinaria del partido Acción Nacional, el 
gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas se pronunció a favor de que Acción 
Nacional repita el esquema de coalición para participar en el proceso electoral 2013. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Si a la alianza: RMV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, se pronunció por repetir la alianza de 
Compromiso por Puebla en el próximo proceso electoral 2013. Tras su participación en el 

Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), el ejecutivo informó que se decidió 
firmar una carta para enviarla al Comité Ejecutivo Nacional (CEN, para que en Puebla se 
impulse la alianza con otros partidos políticos. (Contraparte) 

 

 

 
 

 
 

 

 

Cuesta ordeña doble a Pemex 
Además de las pérdidas que le genera la ordeña, Pemex debe destinar millones de pesos 
a reparar los ductos averiados por las tomas clandestinas. (Reforma) 

  
 

 
Negocian reasignar bolsa de 50 mmdp 

Legisladores que participan en la reasignación señalaron que se pretende favorecer 
infraestructura como caminos rurales y carreteras, además de deporte y cultura. (El 
Universal) 

 
 

 

 

Amparo a 70 mil profesores para evitar evaluación 

El sexto tribunal colegiado en materia de trabajo del primer circuito concedió un amparo 
a favor de profesores de Oaxaca, Guerrero y Michoacán, integrantes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), contra la aplicación de la evaluación 
universal y los lineamientos de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE). (Milenio)  

  
 

 

Para el SNTE la reforma educativa irá de su mano 
Por falta de recursos, torpeza en la gestión gubernamental y burocratismo, hay en el país 

40 mil directores de escuelas sin nombramiento oficial. En el mismo caso están unos 16 
mil supervisores. (La Jornada) 

  
 

 

Los Pinos recibe a Peña bien equipado 
El importe total de los activos con los que cuenta la Presidencia de la República es de 
11,076.4 millones de pesos, de éstos la mayor parte es inmueble. (El Economista Digital) 

  
 

 

Maestras heroínas salvaron y murieron por sus alumnos 
Cuando Kaitlin Roig, de 29 años, se despidió de sus padres como cada mañana para 
recorrer los 20 kilómetros que separan su casa de la escuela primaria Sandy Hook, no 
podía imaginar que poco después de llegar su determinación iba a impedir que sus 14 
alumnos se sumaran a las de los otros veinte niños muertos, acribillados a balazos por 
Adam Lanza en la matanza del viernes, una de las mayores tragedias que se recuerdan 

en Estados Unidos. (Crónica Digital) 
  
 

 

Moreira acusa a FCH en La Haya 
Humberto Moreira Valdés, ex gobernador de Coahuila, aseguró ayer que denunció ante la 
Corte Internacional de La Haya al ex presidente Felipe Calderón Hinojosa, a cuyo 
gobierno responsabilizó de la muerte ―de más de 100 mil mexicanos‖ en la lucha 

antinarco. (Excélsior) 
 

 

 

TITULARES NACIONALES 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncia Micalco megacoalición para el 2013 
Al asumir Rafael Micalco Méndez la dirigencia estatal del PAN, el Consejo Político Estatal de este instituto político 

encomendó al nuevo líder albiazul que busque una coalición partidista para enfrentar las elecciones de 2013. 
Durante su discurso previo a la elección Micalco Méndez afirmó que no está de acuerdo con quienes piensan que 

el enemigo del PAN está en casa, sino hacia afuera y llamó a sus correligionarios a la inclusión para ganar las 
elecciones de este año. Manifestó que como dirigente dialogará por igual con el gobernador Rafael Moreno Valle y 
con el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, así como con otros ediles. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2810298.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Se pronuncia Moreno Valle por revivir la coalición Compromiso por Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se pronunció a favor de revivir en 2013 la coalición conformada por el 
PAN, el PRD, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano, que lo llevó al triunfo en 2010 y en la cual se incluiría al 
nuevo partido político Compromiso por Puebla. Tras participar en el Consejo Político Estatal del PAN, donde se 
eligió a Rafael Micalco Méndez como el nuevo dirigente estatal del PAN, el mandatario poblano afirmó que lo que 

se buscaría con esta nueva alianza es darle continuidad al proyecto que se gestó hace dos años. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2810494.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Reemplazan botes papeleros y depósitos en la ciudad de Puebla  
La compañía Plastic-Omnium reemplazó el resorte de 8 mil 200 botes papeleros y 300 depósitos por fallas de 
fabricación, de los que el Ayuntamiento compró por 12 millones de pesos, informó el secretario de Medio 
Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini. En entrevista, el funcionario admitió que el gobierno 

municipal padeció problemas para la instalación de 8 mil 500 botes papeleros nuevos que adquirieron a finales del 
año pasado, por lo que la empresa aceptó resarcir los daños. Señaló que del número total, la compañía de origen 
europeo aceptó reemplazar 300 que presentaron fallas. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2810264.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Convierten en zona peatonal la 5 Oriente entre 2 Sur y Bulevar 5 de Mayo 
Desde hoy y durante todos los fines de semana, la 5 Oriente entre la 2 Sur y el Bulevar Héroes del 5 de Mayo, 
será exclusivamente de uso peatonal, además de que a partir de mañana quedará prohibido el estacionamiento 
en extrema izquierda en la 7 Oriente-Poniente, anunció el secretario de SSPTM, Amadeo Lara Terrón. Señaló que 
a partir de hoy, todos los sábados y domingos subsecuentes, entre las 08:00 y las 00:00 horas, la 5 Oriente será 
de uso exclusivamente peatonal, para lo que además por razones de seguridad, se cerrará la circulación vial en 

las calles que conducen a esta vialidad, tales como el Bulevar Héroes del 5 de Mayo y la 3 Oriente. (Belén 
Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2810250.htm   
 

 
 

HERALDO 

 Extorsiones de policías a migrantes no cesan 
El sacerdote Gustavo Rodríguez Zárate acusó a policías de seguir extorsionando y asaltando a miles de migrantes 
en su tránsito por Puebla, sobre todo al oriente de la entidad. En entrevista, el padre católico, en cuya parroquia 

de la junta auxiliar de la Libertad son atendidos decenas de migrantes centroamericanos diariamente, señaló que 
la situación no ha cambiado para estas personas, quienes siguen sufriendo de los ataques de autoridades de 
Puebla. Afirmó que los uniformados les quitan su dinero para dejarlos continuar con su viaje y cuando llegan al 

SOBRESALIENTES 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2810298.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2810494.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2810264.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2810250.htm


 

Síntesis Ejecutiva Matutina 
 

 

Lunes 17 de Diciembre de 2012 
 

 

 

 4 

albergue de la Parroquia de la Asunción, lo hacen la mayoría sin un dólar en la bolsa. Señaló que llegan a diario 
varios migrantes pidiendo auxilio tras dos días de no comer y caminar, por lo que calculó que de al menos 15 
personas que llegan a su templo, diez son víctimas de la policía. (Diego Ulloa) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/portada/extorsiones-de-polic%C3%ADas-migrantes-no-cesan 

 
HERALDO 

 Micalco suma al comité directivo a esposa de RMV 
En un desangelado acto, este domingo el diputado federal, Rafael Micalco Méndez, panista cercano al gobernador 
Rafael Moreno Valle, fue ungido por segunda ocasión como el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) a nivel 

local, luego de la salida de Juan Carlos Mondragón Quintana. En el acto, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 

prometió no meterse en la designación de los candidatos panistas a la alcaldía de Puebla; sin embargo dentro del 
nuevo comité estatal del PAN se encuentra integrada la propia Martha Érika Alonso, esposa del gobernador. De 
esta forma, ayer se reunieron delegados albiazules en Puebla para votar por un candidato único, que enfrentará el 
proceso electoral de 2013; en el acto llegó. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/portada/micalco-suma-al-comit%C3%A9-directivo-esposa-de-
rmv 
 

HERALDO 

 15% de accidentes viales es por alcohol 
Aproximadamente 15 por ciento de los incidentes viales que se registran en el municipio de Puebla son 
ocasionados por el consumo de bebidas alcohólicas, cifra que llega a duplicarse durante la temporada decembrina, 

alertó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón. El 

funcionario municipal explicó que de los 100 a 120 accidentes que se contabilizan cada semana, 
aproximadamente entre 15 y 18 son ocasionados por la imprudencia de una persona que conduce pese a 
encontrarse en estado inconveniente, por la ingesta de alcohol. No obstante, en  épocas vacacionales, 
principalmente la navideña, se llegan a duplicar los incidentes ocasionados por el consumo de bebidas 
embriagantes. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/ciudad/el-15-de-accidentes-viales-es-por-alcohol 
 
HERALDO 

 Recauda Comuna 4 mdp por presentados ante el Juzgado Calificador 
Por lo menos 2 mil personas han sido presentadas ante el Juzgado Calificador del municipio de Puebla durante el 
presente año, lo que ha derivado en una recaudación por multas para la Comuna de cuatro millones de pesos. El 
titular de la Sindicatura municipal, Ernesto Bojalil Andrade, reveló que la cifra se ha incrementado 350 por ciento 
respecto al último año de la administración de Blanca Alcalá Ruiz como alcaldesa. Señaló que debido a las 

constantes denuncias por presuntos actos de corrupción e incluso abuso de autoridad, se tomó la determinación 
de reemplazar a todo el personal de las delegaciones del Juzgado Calificador, lo que significó unos 60 

movimientos en cuanto a la nómina. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/ciudad/recauda-comuna-4-mdp-por-presentados-ante-el-
juzgado-calificador 
 

 
 

SINTESIS 

 Prevé RMV leve incremento de presupuesto 2013 
El presupuesto estimado para Puebla, por 58 mil 571 millones de pesos, podría incrementar 500 millones de 
pesos, de acuerdo a las previsiones del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. En entrevista luego de acudir 
a la sesión del Consejo Estatal del PAN, en la que se ungió como nuevo dirigente a Rafael Micalco Méndez, el 

mandatario estatal explicó que la federación podría entregar entre 250 y 500 millones de pesos a la entidad en lo 
que respecta a unidades deportivas, caminos rurales y proyectos culturales. Hay que precisar, que la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público, destinó para Puebla en el proyecto de PPEF 2013, un recurso total por 32 mil 253 
millones de pesos. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Reconoce Panal desempeño de Salomón Escorza 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/portada/extorsiones-de-polic%C3%ADas-migrantes-no-cesan
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/portada/micalco-suma-al-comit%C3%A9-directivo-esposa-de-rmv
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/portada/micalco-suma-al-comit%C3%A9-directivo-esposa-de-rmv
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/ciudad/el-15-de-accidentes-viales-es-por-alcohol
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/ciudad/recauda-comuna-4-mdp-por-presentados-ante-el-juzgado-calificador
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/ciudad/recauda-comuna-4-mdp-por-presentados-ante-el-juzgado-calificador
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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El diputado del Panal, Hugo Alejo Domínguez, respaldó el trabajo realizado por el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, aunque detalló que los logros alcanzados en esta 
legislatura se deben en gran medida a los 41 legisladores. "Las cosas se desarrollaron bien y siempre existe la 
posibilidad de hacer mejor las cosas. Yo creo que todos los diputados tienen características propias y la labor está 

a la vista con el informe puntual y no es sólo trabajo del presidente de la junta sino de toda la legislatura y por 
eso hay resultados favorables", citó. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Multará Ssaot a quiénes no verifiquen sus automotores 

Poblanos que incumplieron con el trámite de verificación vehicular tendrán que pagar mil 135 pesos, debido a que 
el gobierno del estado no condonará la multa por no verificar sus autos en el tiempo reglamentario. Así lo advirtió 
el encargado de despacho de la Secretaría Medio Ambiente de la Ssao), Juan Carlos Morales Páez, quien dijo que 
únicamente se aplicará un descuento de 50 por ciento de la multa a aquellas personas que cumplieron con el 
pago de este impuesto hasta 2010 ó cuyo vehículo esté siniestrado y puedan comprobarlo. De acuerdo con datos 
proporcionados alrededor de 60 por ciento de los automovilistas en la entidad, poco más de 600 mil, han 
cumplido ya con este trámite; el resto tendrá que hacerlo durante los primeros seis meses. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Elige PAN a Micalco Méndez como presidente estatal 

Este domingo, el panismo en Puebla eligió al Comité Directivo Estatal (CDE), del cual resultó presidente el 

candidato único, Rafael Micalco Méndez. Uno de los primeros acuerdos, ya con los nuevos representantes del 
albiazul, fue pedir a la dirigencia nacional aprobar la política de alianzas para 2013, con lo que podría repetir la 
coalición de 2010, Compromiso por Puebla. En sesión electiva del Consejo Estatal, Micalco dio su primer mensaje, 
en el que dijo que el panismo no tiene divisiones, "ni buenos ni malos, ni de derecha de izquierda", por lo que 
llamó a los militantes a evitar confrontaciones estériles. Quien ya fue dirigente estatal del partido en el periodo 

2006-2009, agregó que, a diferencia de lo que indican otros partidos políticos, el panismo no tiene enemigos 
internos. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Asume Oaxaca responsabilidad sobre afectación a burócratas 
El diputado independiente, Alejandro Oaxaca Carreón, negó que el gobernador, Rafael Moreno Valle, haya sido el 
autor de las modificaciones a la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado, y dejó en claro que él fue el único 

responsable de que sindicalizados ya no puedan heredar sus bases. En entrevista, se le cuestionó sobre la 
polémica Ley Oaxaca que fue avalada por mayoría en el Congreso del estado, y que provocó el malestar de 

cientos de trabajadores de la administración morenovallista. Al respecto, dijo estar dispuesto a pagar el costo 
político de la reforma, pues afirmó que las plazas no pueden ser vitalicias: "Es una cuestión federal la discutimos 
varios compañeros que fuimos presidentes municipales, y creímos prudentes hacer una reforma en ese sentido". 
(Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Migrantes son peregrinos de fe y esperanza: Víctor Sánchez 
Los migrantes que van en busca del sueño americano son peregrinos de fe y esperanza para la Iglesia, de ahí que 

la Arquidiócesis de Puebla sigue con el apoyo en favor de este sector, destacó el arzobispo, Víctor Sánchez 

Espinosa. En entrevista, dijo que las parroquias como San Felipe Hueyotlipan, La Soledad de Oaxaca, La Señora 
de los Desamparados, La Señora de la Asunción y el Calvario donde se encuentra la Casa del Migrante siguen 
abiertas para recibir a quienes migran y buscan un lugar para pernoctar y un poco de comida. "En efecto, fe y 
esperanza forman un binomio inseparable en el corazón de muchísimos emigrantes, puesto que en ellos anida el 
anhelo de una vida mejor", acotó. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103952 
  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103952
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INTOLERANCIA  

 Maestros poblanos se quedan sin bono sexenal 
Los cerca de 100 mil trabajadores de educación en el Estado de Puebla, de los niveles federal y estatal, no 
recibirán el bono sexenal, que se entrega en el país, con el cambio de presidente de la república, por eso, el 
secretario general de la sección 23, Emilio Salgado Néstor, descartó que los trabajadores adheridos a esa 
organización magisterial, todavía tengan la posibilidad de recibir esa compensación de 3 mil 500 pesos que 

entrega el gobierno federal. Y es que desde la perspectiva del líder de los maestros federales del Estado de 
Puebla, ya pasaron muchos días desde la salida del anterior presidente mexicano, Felipe Calderón Hinojosa y los 
trabajadores del rubro educativo no reciben el llamado bono sexenal. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103948 

 
INTOLERANCIA  

 Cargos directivos educativos deben someterse a concurso de oposición 
Dentro de la reforma educativa que propuso la presidencia de la república, la semana pasada, todavía quedan 
pendientes importantes, entre ellos, que los cargos de directores generales, directores de área y jefes de 
departamento de los diferentes niveles escolares, se asignen por concurso de oposición, donde se tome en cuenta 
la currícula académica y no la currícula política, afirmó el director general de la Escuela Superior de Turismo 
―Roberto Cañedo Martínez‖, Javier Ojeda. Lo anterior, al asegurar que en el ámbito nacional, no existe 

distanciamiento ni ruptura entre el SNTE y el gobierno federal que encabeza Enrique Peña Nieto, porque el 
magisterio nacional, todavía controla e impone a los jefes de sector, a los jefes de enseñanza y a los 
supervisores. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103946 

 
INTOLERANCIA  

 Traicionan familiares a Refugio en el COBAEP 
Al asegurar que en la actualidad, el Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla 
(SITRACOBP), ya tiene afiliados a más de mil 820 trabajadores de un total de mil 900, el secretario general del 
gremio, Ricardo Ordaz Pérez, aseguró que de los 65 familiares del ex líder sindical, Refugio Rivas Corona, que 
actualmente laboran en ese subsistema de educación media superior, 8 ya forman parte del nuevo sindicato, que 

trabaja en plena legalidad, con registro formal, con toma de nota y por lo tanto, tiene la titularidad del contrato 
colectivo de trabajo. El dirigente gremial del COBAEP, aseguró que actualmente, el comité directivo estatal del 
sindicato, mantiene un estilo diametralmente opuesto de hacer política del que empleaba Rivas Corona, por eso 
reveló que ya no encuentra movimientos de oposición al interior de los 37 planteles del colegio. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103946 

 
INTOLERANCIA  

 Protección Civil modifica operativos de atención a indigentes 

La Dirección de Protección Civil Municipal tuvo que modificar los operativos de rescate de indigentes en la capital 
debido a que estos han migrado hacia parques públicos y mercados. Y es que era frecuente encontrar en calles 
del centro histórico y en las inmediaciones de la Central de Autobuses CAPU a un número importante de personas 
en situación de calle, sin embargo, más de la mitad han decidido migrar, lo cual los pone en riesgo por las bajas 
temperaturas. El titular de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori reconoció que la dependencia a su cargo así 
como el DIF Municipal ha tenido que modificar los operativos y enfocar los esfuerzos de atención a indigentes en 
otras áreas. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103944 

 
INTOLERANCIA  

 Retomará comuna proyecto de área deportiva 
Será en 2013 cuando se retome el proyecto para la construcción de un área deportiva a un costado de la zona 
arqueológica de la Resurrección, misma que fue detenida por un litigio que entablaron los pobladores de este 
lugar al oponerse a dicha obra. Esta zona había sido invadida a finales del año pasado por supuestos ―ejidatarios‖, 

mismos que construyeron casas improvisadas de manera ilegal para evitar las obras programadas que tenía el 
ayuntamiento a través de recursos provenientes de la federación. Lo anterior, luego de que un juzgado federal 
fallara a favor del ayuntamiento de Puebla en el litigio que se había emprendido desde el año pasado para frenar 
la construcción de un espacio deportivo que había autorizado el gobierno federal. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103948
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103946
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103946
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103944
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103942 

 
INTOLERANCIA  

 Municipio de Puebla espera 100 mil turistas este fin de año 
El municipio de Puebla se encuentra listo para recibir a más de 100 mil turistas este fin de año, llegar a un 80 por 

ciento de ocupación hotelera y de servicios por parte de los visitantes. Con el inicio de la temporada mayor de fin 
de año, el director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca consideró que se espera un incremento de 
hasta un 15 por ciento en el turismo nacional y extranjero que visitará la capital poblana. De acuerdo con el 
funcionario municipal el motivo principal por el cual arriban visitantes nacionales a la capital poblana es por 

cuestiones familiares, por lo cual estimó que del total del turismo, el 85 por ciento será de procedencia nacional y 
el resto de procedencia extranjera. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103941 

 

 
 
CAMBIO  

 Morenovallistas y yunquistas se dividen posiciones en el CDE 

Tras nombrar a Rafael Micalco Méndez dirigente estatal del PAN -por segunda ocasión- el Yunque y el 
morenovallismo se dividieron equitativamente las posiciones del Consejo Directivo Estatal (CDE), destacando la 
integración de Martha Erika Alonso de Moreno Valle. En sesión extraordinaria del consejo del albiazul los dos 
grupos presumieron un pacto de unidad para enfrentar fortalecidos el proceso electoral del próximo año, luego de 

la batalla férrea que sostuvieron por el control interno del partido. De los 30 integrantes del comité, tanto el 
morenovallismo como el yunquismo, tendrán cada uno el 50 por ciento de los espacios. El primer grupo está 

comandado por Martha Erika Alonso -esposa del gobernador Rafael Moreno Valle-, los diputados federales, Néstor 
Gordillo Castillo y Blanca Jiménez Castillo; la titular del Instituto Poblano de la Mujer, Mónica Lara Chávez y el 
secretario de Desarrollo Social, Salvador Escobedo Zoletto. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-171212-osv-morenovallistas-y-yunquistas-
se-dividen-posiciones-en-el-cde.php 

 
CAMBIO  

 No habrá préstamos para aguinaldos: Manzanilla 

El gobierno del estado, a través de la Secretaría de Administración, no contempla realizar algún préstamo a los 
ayuntamientos para el pago de sus aguinaldos, señaló Fernando Manzanilla Prieto, al tiempo de indicar que al 
momento no se ha presentado ningún caso. ―Ellos son los responsables y por lo tanto deben generar sus 

previsiones para cubrir el pago de aguinaldo. Así como el gobierno federal no ayuda a los estados a cubrir un 
hoyo, nosotros aquí no tenemos nada contemplado‖, comentó. Entrevistado durante el encuentro Paz por la 
Discapacidad, el secretario general de Gobierno detalló que desde el inicio de la administración se llevó a cabo un 
ejercicio de responsabilidad financiera con los diferentes alcaldes, con la finalidad de evitar que los ayuntamientos 

presenten problemas con sus recursos o con sus trabajadores. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-171212-elv-no-habr-pr-stamos-para-
aguinaldos-manzanilla.php 

 
CAMBIO  

 Comuna obtiene 4 mdp por multas administrativas 
El Ayuntamiento de Puebla ha logrado recaudar 4 millones de pesos por diversas faltas administrativas de los 

ciudadanos, pues de enero a la fecha, 2 mil personas fueron remitidas a los juzgados calificadores de los 
ministerios públicos de la ciudad, indicó el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade. En entrevista, el funcionario 

municipal dio a conocer que tan sólo en 2010, durante el último año del gobierno de Blanca Alcalá Ruiz, la 
recaudación apenas alcanzó un millón 100 mil pesos, por lo que resaltó la importancia de este tipo de sanciones, 
que generan un ingreso extra a la actual administración. Además, reveló que durante los primeros meses del 
trienio riverista se realizó un diagnóstico y se tomó la disposición de cambiar a todo el personal ministerial, que 
aproximadamente se conforma de 60 trabajadores, debido a que las quejas por actos de corrupción y abuso de 

autoridad eran constantes. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-171212-ger-comuna-obtiene-4-mdp-por-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103942
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103941
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-171212-osv-morenovallistas-y-yunquistas-se-dividen-posiciones-en-el-cde.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-171212-osv-morenovallistas-y-yunquistas-se-dividen-posiciones-en-el-cde.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-171212-elv-no-habr-pr-stamos-para-aguinaldos-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-171212-elv-no-habr-pr-stamos-para-aguinaldos-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-171212-ger-comuna-obtiene-4-mdp-por-multas-administrativas.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Eligen a Micalco Méndez al frente del PAN; garantiza la unidad, señalan consejeros 
Rafael Micalco Méndez fue electo, con unanimidad de 102 votos, como el próximo presidente del Comité Ejecutivo 

Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en sustitución de Juan Carlos Mondragón Quintana, quien enfrentó un 

sisma al interior del instituto político a mediados de este año. Durante la Asamblea Extraordinaria del PAN –
realizada en un hotel Holiday Inn de la autopista, al norte de la capital– los consejeros estatales del partido se 
pronunciaron a favor de efectuar una coalición con otros partidos políticos para las elecciones del próximo año, 
cuando se renueven los 217 ayuntamientos de la entidad y las 41 diputaciones locales. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/eligen-a-micalco-mendez-al-frente-del-pan-garantiza-la-

unidad-senalan-consejeros_id_17780.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Designan a Maritza Marín Marcelo como nueva dirigente de la CNC en Puebla 
Maritza Marín Marcelo fue designada ayer delegada general en funciones del Comité Central Ejecutivo de la Liga 
de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de Puebla (CNC). La nueva dirigente fue presidente municipal 
de Cuayuca de Andrade. En sus primeras declaraciones a medios, la nueva dirigente ofreció diálogo directo y 
abierto con los representantes de todos los niveles de gobierno y con todos los poderes del estado. ―Nuestra 

relación con el gobernador, titular del Ejecutivo del estado, con los presidentes municipales que le ayudan y nos 
ayudan a los campesinos en los municipios, con los presidentes auxiliares y los comisariados ejidales, va a ser 
una relación totalmente de diálogo‖, expresó. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/designan-a-maritza-marin-marcelo-como-nueva-dirigente-
de-la-cnc-en-puebla_id_17783.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La gestión de Rivera ha atendido a 48 mil personas en las jornadas del DIF 
La presidente del sistema municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, informó que desde el inicio de la administración 
se han beneficiado a 48 mil 141 personas durante las jornadas de desarrollo integral, que organiza el organismo 
en las diferentes colonias marginadas y las 17 juntas auxiliares de la capital. Asimismo, Ortiz de Rivera señaló 
que las personas beneficiadas han recibido un total de 116 mil 701 servicios, como atención jurídica, médica, 

dental, psicológica, así como nutricional, con la intención de disminuir la obesidad, el sobrepeso, atender el 

bullying y brindar jornadas de salud. (Arturo Alfaro) 
 http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-gestion-de-rivera-ha-atendido-a-48-mil-personas-en-
las-jornadas-del-dif_id_17782.html  l    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ediles de las Cholulas piden a gobierno federal que continúe el Subsemun 
Tras la desaparición de la Secretaría de Seguridad Pública federal y el arribo del nuevo gobierno encabezado por 
el priista Enrique Peña Nieto, la presidente municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, dijo que cinco 
de los alcaldes de Puebla que recibieron hasta este año recursos del Subsidio para la Seguridad Pública Municipal 
(Subsemun) se encuentran en la incertidumbre, pues desconocen si este programa tendrá continuidad. La alcalde 

de extracción panista informó que hasta el momento no saben si, para 2013, recibirá los 10 millones de pesos 
que la Federación le entregó por varios años al municipio, para combatir los índices de inseguridad. (Yadira 
Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ediles-de-las-cholulas-piden-a-gobierno-federal-que-
continue-el-subsemun_id_17787.html  

 

 
 
MILENIO  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-171212-ger-comuna-obtiene-4-mdp-por-multas-administrativas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/eligen-a-micalco-mendez-al-frente-del-pan-garantiza-la-unidad-senalan-consejeros_id_17780.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/eligen-a-micalco-mendez-al-frente-del-pan-garantiza-la-unidad-senalan-consejeros_id_17780.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/designan-a-maritza-marin-marcelo-como-nueva-dirigente-de-la-cnc-en-puebla_id_17783.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/designan-a-maritza-marin-marcelo-como-nueva-dirigente-de-la-cnc-en-puebla_id_17783.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-gestion-de-rivera-ha-atendido-a-48-mil-personas-en-las-jornadas-del-dif_id_17782.html%20%20l
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-gestion-de-rivera-ha-atendido-a-48-mil-personas-en-las-jornadas-del-dif_id_17782.html%20%20l
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ediles-de-las-cholulas-piden-a-gobierno-federal-que-continue-el-subsemun_id_17787.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ediles-de-las-cholulas-piden-a-gobierno-federal-que-continue-el-subsemun_id_17787.html


 

Síntesis Ejecutiva Matutina 
 

 

Lunes 17 de Diciembre de 2012 
 

 

 

 9 

 Asisten más de 15 mil personas en primer día de apertura de la Ciudad Mágica 
Más de 15 mil personas asistieron al primer día de actividades de la "Ciudad Mágica, donde la navidad cobra 
vida", en las inmediaciones del Paseo Bravo. El acto inaugural fue encabezado por el alcalde, Eduardo Rivera 
Pérez, así como por su esposa, Liliana Ortíz de Rivera, presidenta del Patronato del Sistema DIF Municipal, 

quienes indicaron que estas aciltividades tienen por objetivo rescatar las tradiciones y la convivencia familiar. 
Será hasta el 6 enero cuando se desarrollen actividades como la proyección de películas y documentales 
navideños, tren navideño, tobogán, fotografía, actividades culturales, desfiles de personajes. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867a3e11e5  
 

MILENIO  

 Logra Puebla Récord Guinness al lanzar 16 mil globos de Cantoya  
―Elevando sueños‖ fue el acto que promovió el día de hoy el Sistema DIF Estatal que encabeza Martha Érika 
Alonso de Moreno Valle, quien apoyó junto con el gobernador Rafael Moreno Valle a la empresa Cinia y juntos 

lanzaron16 mil globos de Cantoya para entrar en el libro de los Récords Guinness, con un mensaje claro: 
esperanza para las personas discapacitadas, pues el 85 por ciento de quienes trabajan en CINIA lo son y fueron 
ellos quienes elaboraron los objetos que ayer, poco después de las seis de la tarde fueron elevados desde la 
explanada del ex Fuerte de Guadalupe, en la Zona Histórica de los Fuertes. (Moisés Ramos) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867a4b37b5  

 
MILENIO  

 Llegan a Puebla primeras unidades de metrobús 

A partir de este domingo empezaron a llegar las primeras unidades del Metrobús para iniciar con las pruebas de 

velocidad de la primera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), en tanto, que aún continúan las 
obras de construcción para esta vialidad, la cual presenta un avance del 98 por ciento. En recientes declaraciones, 
el subtitular de la Secretaría de Transportes (ST), Carlos Zurita García, indicó que sería este martes cuando se 
llevarían a cabo las primeras pruebas de velocidad. Esto luego de que el subsecretario de Transportes, Carlos 
Zurita García había indicado en días pasados que la obra se encontraba en un 98 por ciento de avance. (Jesse 

Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867a3cb1dd  
 
MILENIO  

 Con festival, zacapoaxtlas rechazan mineras e hidroeléctricas 
Como hace 150 años lo hicieron sus ancestros, los descendientes de los miembros de la Quinta Compañía del 
Sexto Batallón Zacapoaxtla se unieron a la defensa de la tierra de los ―invasores extranjeros‖ y manifestaron su 
rechazo a la puesta en marcha de los proyectos mineros y las hidroléctricas en la Sierra Norte de la entidad. 

Durante el festival sociocultural Sierra Siempre Verde realizado este sábado en la cabecera municipal de 
Zacapoaxtla, se anunció la constitución del Frente de Organizaciones y Defensa del Territorio y la Autonomía 

Indígena. (Leticia Ánimas) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867a36c709  
 
MILENIO  

 Discriminan a menor en CAIC de Huauchinango por no pagar clase de inglés 
Un menor de edad fue discriminado en el Centro de Asistencia Infantil Comunitario (CAIC) de la colonia 
Chapultepec en Huauchinango manejado por el DIF Municipal, cuando su madre no pagó el costo de una clase de 
inglés extracurricular. Gabriela González Reyes, madre del menor Javier ―N‖,denunció ante la presidenta del DIF 
Jennifer de la Madrid y ante Comisión Estatal de Derechos Humanos mediante la queja 12303/2012/I el maltrato 

del que fue objeto su hijo luego de que el pasado 11 de octubre por parte de la profesora Nancy Cruz Salas, a 
cargo del grupo de segundo año de preescolar y de la profesora de inglés de la que no conoce su nombre. (Leticia 

Ánimas) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867a352364  
 

 
 
E-CONSULTA 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867a3e11e5
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867a4b37b5
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867a3cb1dd
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867a36c709
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867a352364
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 Crean en Zacapoaxtla frente contra mineras y las hidroeléctricas 
Como hace 150 años lo hicieron sus ancestros, los descendientes de los miembros de la Quinta Compañía del 
Sexto Batallón Zacapoaxtla, se unieron a la defensa de la tierra de los ―invasores extranjeros‖ y manifestaron su 
rechazo a la puesta en marcha de los proyectos mineros y las hidroléctricas en la Sierra Norte de la entidad. 

Durante el festival sociocultural Sierra Siempre Verde, realizado en la cabecera municipal de Zacapoaxtla, se 
anunció la constitución del Frente de Organizaciones y Defensa del Territorio y la Autonomía Indígena y se 
recordó que fueron las comunidades indígenas las que salieron a combatir durante la Guerra de Intervención en el 
siglo XIX y, esta vez, se están uniendo a la lucha por la defensa de la tierra, diciendo ―no a los proyectos mineros, 
no a las hidroeléctricas y sí a la vida‖. (Marco Antonio Licona) 

http://www.municipiospuebla.mx/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/huauchinango/item/crean-frente-en-

zacapoaxtla-contra-proyectos-mineros 

 
E-CONSULTA 

 Acusa Oscar Aguilar a Pablo Fernández de violar ley al buscar a aspirantes 
Oscar Aguilar González acusó a Pablo Fernández del Campo Espinosa, delegado presidente del PRI, de violar la ley 

al promover a candidatos a la alcaldía antes del tiempo permitido por la ley electoral de Puebla. Lo anterior, 
después de que el ex diputado local indicó que ha tenido acercamientos con José Chedraui, Enrique Doger 
Guerrero y Enrique Agüera Ibáñez para platicar sobre sus aspiraciones de ser el candidato a la presidencia 
municipal de Puebla en 2013. Oscar Aguilar, quien comparte la aspiración de sus compañeros por gobernar la 
capital, acusó a Pablo Fernández del Campo de ser excluyente y le advirtió. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/acusa-oscar-aguilar-a-pablo-
fernandez-de-violar-ley-al-buscar-a-aspirantes 

 
E-CONSULTA 

 Ignoran diputados el contenido de iniciativas aprobadas en Puebla 
Los diputados locales Alejandro Oaxaca Carreón y Hugo Alejo Domínguez negaron haberle aprobado todas las 
iniciativas al gobernador Rafael Moreno Valle a cambio de que los hagan candidatos a presidentes municipales. Lo 

anterior, pese a que ignoran el contenido de las iniciativas o no pudieron justificar el sentido de su voto, y aún así 
Oaxaca Carreón busca ser candidato a presidente municipal por San Pedro Cholula y Alejo Domínguez abanderado 
por Zacapoaxtla. Este domingo, después de instalar la Comisión Permanente en menos de cinco minutos, los 
diputados locales se dispusieron a iniciar su periodo vacacional para reanudar actividades en el mes de enero. 
(Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ignoran-diputados-el-contenido-

de-iniciativas-aprobadas-en-puebla 
 

E-CONSULTA 

 Restaurarán fachadas de mil 100 casonas del Centro Histórico 
El proyecto para el rescate de la imagen urbana del Centro Histórico sólo contempla la restauración de fachadas 
de mil 100 de las dos mil 200 casonas que integran el catálogo de monumentos del INAH, reveló el perito Sergio 

Vergara. Además, el también ex funcionario municipal señaló que por ahora sólo se tiene contemplada la 
reparación estética, pese a que se ha señalado que hay 300 viviendas históricas en condiciones ruinosas y otras 
100 que se encuentran en riesgo de derrumbe. Vergara Berdejo señaló que es preciso encontrar un esquema de 
patrocinio, a través de la iniciativa privada, para lograr el rescate integral de los edificios, toda vez que se trata 
de más del 50 por ciento de los que integran el catálogo del INAH. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/restauraran-fachadas-de-mil-
100-casonas-del-centro-historico 

 
E-CONSULTA 

 Avanza la adecuación del área de porcinos del Rastro Municipal 
Antes del 31 de diciembre, la empresa ―Asfaltos, Proyectos e Ingeniería‖ deberá concluir la fase de adquisición de 
equipamiento para el área de porcinos del Rastro Municipal, cuya construcción deberá iniciar a más tardar en 

enero próximo. Así lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, 
quien explicó que el programa de la licitación tiene contemplado que la obra dure tres meses y deba ser 
entregada la primera semana de abril próximo. Por el momento, las autoridades municipales y los representantes 
de la empresa se encargan de la compra del equipo para el sacrificio de los porcinos, así como las máquinas para 
el tratamiento de la carne, cuya adquisición se da por medio de la importación.  (Jorge Pérez Soto) 

http://www.municipiospuebla.mx/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/huauchinango/item/crean-frente-en-zacapoaxtla-contra-proyectos-mineros
http://www.municipiospuebla.mx/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/huauchinango/item/crean-frente-en-zacapoaxtla-contra-proyectos-mineros
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/acusa-oscar-aguilar-a-pablo-fernandez-de-violar-ley-al-buscar-a-aspirantes
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/acusa-oscar-aguilar-a-pablo-fernandez-de-violar-ley-al-buscar-a-aspirantes
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ignoran-diputados-el-contenido-de-iniciativas-aprobadas-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ignoran-diputados-el-contenido-de-iniciativas-aprobadas-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/restauraran-fachadas-de-mil-100-casonas-del-centro-historico
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/restauraran-fachadas-de-mil-100-casonas-del-centro-historico
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/avanza-la-adecuacion-del-area-
de-porcinos-del-rastro-municipal 

 
E-CONSULTA 

 Destruyen 20 inmuebles históricos de Puebla en últimos dos sexenios 
Un total de 20 edificios históricos han sido demolidos en los últimos 12 años, tan sólo en el primer cuadro de la 
ciudad, de acuerdo con estimaciones del Consejo Ciudadano del Centro Histórico y Patrimonio Edificado del 
Municipio de Puebla. Esto implica que desde 1977, cuando se hizo el primer catálogo de inmuebles históricos de la 
ciudad, se han demolido 110 edificaciones, señaló Francisco Vélez Pliego, presidente de dicho organismo 

ciudadano. Sin embargo no hay forma de saber si esta destrucción responde a obras realizadas por particulares o 
por el propio gobierno del estado, por lo que no se ha podido deslindar responsabilidades por estos daños al 
patrimonio de la ciudad.  (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/destruyen-20-inmuebles-
historicos-en-los-ultimos-dos-sexenios 

 
E-CONSULTA 

 Eduardo Rivera recibe a delegación de Wuxi, China 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez sostuvo un encuentro con una delegación de Wuxi, China, integrada por 
funcionarios y representantes de medios de comunicación, en el Palacio Municipal con el fin de fortalecer el 
hermanamiento signado por  ambas ciudades en el mes de septiembre. Rivera Pérez señaló que desde que se 

consolidó el hermanamiento se han venido realizando una serie de acciones para potencializar al máximo el 
acuerdo. ―Desde que inició el hermanamiento con Wuxi ha estado en contacto una delegación poblana, la cual 

participó en el Congreso Mundial de Ciudades Hermanas de Wuxi‖. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/eduardo-rivera-recibe-a-
delegacion-de-wuxi-china 

 
E-CONSULTA 

 Con Micalco al frente del PAN, Moreno Valle va por la coalición 
Rafael Moreno Valle Rosas se pronunció a favor de que Acción Nacional repita la coalición electoral de 2010 y 
busque al resto de los partidos políticos para una alianza completa de cara a la elección local de 2013, al calificar 
como efectivo el bloque que integró Compromiso por Puebla hace dos años, a través del cual fue electo como 
gobernador de Puebla. ―La coalición fue efectiva, no sólo desde el punto de vista electoral, sino también como 

gobierno y a ustedes les consta que desde el Congreso Local ha habido una buena coordinación entre las 
diferentes fuerzas que conformaron la coalición Compromiso por Puebla‖, expresó Moreno Valle. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/eligen-panistas-a-micalco-se-

pronuncian-por-coalicion-para-2013 
  

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle se pronunció a favor de una coalición en 2013 
En entrevista al concluir la asamblea extraordinaria del partido Acción Nacional, el gobernador del estado Rafael 
Moreno Valle Rosas se pronunció a favor de que Acción Nacional repita el esquema de coalición para participar en 

el proceso electoral 2013. El mandatario calificó como exitoso el esquema conformado por Compromiso por 
Puebla, por medio del cual fue electo gobernador de Puebla. ―La coalición fue efectiva, no sólo desde el punto de 
vista electoral, sino también como gobierno y a ustedes les consta que desde el Congreso Local ha habido una 
buena coordinación entre las diferentes fuerzas que conformaron la coalición Compromiso por Puebla‖, expresó 

Moreno Valle Rosas. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Descarta Sitracobp que existan 'aviadores' dentro del gremio 

El secretario general del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sitracobp), Ricardo Ordaz Pérez, 
descartó que dentro del gremio existan 'aviadores', pues a raíz de desterrar a Refugio Rivas Corona, todo ha 
cambiado. Reconoció que Rivas Corona aun cuenta con algunos familiares dentro de la organización, pero que 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/avanza-la-adecuacion-del-area-de-porcinos-del-rastro-municipal
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/avanza-la-adecuacion-del-area-de-porcinos-del-rastro-municipal
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/destruyen-20-inmuebles-historicos-en-los-ultimos-dos-sexenios
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/destruyen-20-inmuebles-historicos-en-los-ultimos-dos-sexenios
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/eduardo-rivera-recibe-a-delegacion-de-wuxi-china
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/eduardo-rivera-recibe-a-delegacion-de-wuxi-china
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/eligen-panistas-a-micalco-se-pronuncian-por-coalicion-para-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/eligen-panistas-a-micalco-se-pronuncian-por-coalicion-para-2013
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
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ésto no ha afectado los trabajos de la nueva administración y que todo está bajo control. "Todos los familiares 
que metió tienen alguna plaza, son alrededor de 8 trabajadores de base, familiares directos; pero esto es una 
muestra de la civilidad de este equipo, donde de acuerdo a los estatutos no se pude hacer nada en contra de un 
empleado de base", precisó Ordaz Pérez, al descartar que existan aviadores. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eligen a Rafael Micalco Méndez como dirigente estatal del PAN 
En sesión extraordinaria del Consejo Estatal del partido Acción Nacional, este domingo fue electo Rafael Micalco 

Méndez como nuevo dirigente estatal del partido para el periodo 2012-2015. Al presentarse como candidatura de 
unidad su ratificación se dio por unanimidad, así como la de los 30 integrantes del comité directivo que lo 
acompañarán, entre quienes destacan Martha Erika Alonso, Blanca Jiménez Castillo, Genoveva Huerta Villegas, 

Gerardo Maldonado Balbanera, Leonor Popócatl Gutiérrez, Nestor Gordillo Castillo, Miguel Méndez Gutiérrez, Pablo 
Montiel Solana y Rafael Von Rasfeld Porras. Durante su participación el delegado del CEN del PAN Carlos Pérez, 
aseguró que con la muestra de unidad que se presentó en el partido, se garantiza que Puebla es "ejemplo 
nacional" del trabajo entre panistas. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Micalco Méndez definirá su cargo como legislador 
Será en los próximos días cuando el diputado federal Rafael Micalco Méndez defina si permanece en su cargo 
como legislador, una vez que fue designado presidente estatal del partido Acción Nacional. En entrevista, el 

representante informó que de manera inmediata dejará la coordinación de la bancada y reconoció que en breve 
nombrará a quien lo sustituya, aunque advirtió puede ser cualquiera de sus compañeros. "Vamos a valorarlo, 

tendré que platicarlo con algunos compañeros consejeros, la coordinación tendré que cedersela a algún 
compañero diputado federal, pero todavía no hay ningún anuncio ,todos tienen capacidad, así que cualquiera 
puede ser". (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Juan Carlos Mondragón se despide de la dirigencia del PAN 
Al despedirse de los integrantes del Consejo Estatal del partido Acción Nacional en Puebla, el hasta este domingo 
presidente Juan Carlos Mondragón Quintana, aseguró que después de 3 años de trabajo deja un partido fuerte y 
unido que de ninguna manera es un pequeño oponente. Durante el discurso de despedida, el líder estatal saliente 
reconoció situaciones complicadas e incluso conflictos al interior del partido, sin embargo aseguró que ha 

prevalecido la voluntad de sus integrantes para continuar trabajando por un bien mayor. "Me voy entendiendo 
que en estos momentos el PAN requiere de generosidad y humildad de todos y me voy satisfecho de haber vivido 
en carne propia los momentos gloriosos y aciagos que caracterizaron estos últimos 3 años" (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Tranquila elección de mesas en Valle del Sol y la Candelaria 
Sin contratiempos se desarrolló el proceso de elección de cambio de mesa directiva en las colonias Valle del Sol y 
la Candelaria en donde ganaron las planillas Unidad y Transparencia con 179 votos y Azul Transparente con 93 
respectivamente, así lo informó el director de atención vecinal del ayuntamiento de Puebla, Eduardo Alcántara 
Montiel. Aseveró que un promedio de 425 habitantes de ambas colonias emitieron su sufragio desde las doce del 
día y hasta las cinco de la tarde que concluyó el proceso de elección, en donde dijo todo se desarrolló con 

civilidad. En entrevista enfatizó que, ―la votación se dio sin problemas y con tranquilidad; contamos con el apoyo 

de la Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal quien estuvo monitoreando para que se mantuviera el 
orden y prestar auxilio en caso de que los miembros de las casillas lo requirieran‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  
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 Dilapidando el presupuesto del Congreso  
Edgar Salomón Escorza ha construido sus intenciones de ser alcalde con los recursos del Congreso del estado. Este 
año, el Poder Legislativo local percibió  278’207,554 pesos, de los cuales 158’297,128 pesos corresponden al 
Congreso del estado y el resto al Órgano de Fiscalización Superior (ahora Auditoría Superior del Estado). Como 

presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, Salomón Escorza es el principal 
gestor y operador del presupuesto.  Ayer rindió su informe de labores asegurando que sentó las bases para un 
mejor Poder Legislativo, pero recientemente ha recibido críticas por dilapidar los recursos. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/dilapidando-el-presupuesto-del-congreso  

 
IMAGEN POBLANA  

 Renuevan dirigencia panista; entra Micalco 

El diputado federal Rafael Micalco Méndez es el nuevo dirigente estatal del PAN. Aunque el dirigente saliente Juan 
Carlos Mondragón Quintana presumió que hereda un partido unido, esta calma entre grupos es volátil. Pero con el 
Comité Directivo Estatal renovado, Micalco Méndez planteó de inmediato la estrategia a seguir para las elecciones 
de 2013: integrar nuevamente la coalición similar a la de 2010. Este domingo los panistas celebraron su Consejo 
Estatal, tanto para escuchar el tercer y último informe de labores de Mondragón Quintana como para validar la 
llegada de Micalco Méndez a la presidencia del Comité Directivo Estatal, órgano en el cual están incluidos la esposa 
del gobernador Rafael Moreno Valle, Martha Erika Alonso, y los panistas Blanca Jiménez Castillo, Néstor Gordillo 

Castillo, entre otros. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/renuevan-dirigencia-panista-entra-micalco     

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En enero inicia la pavimentación con concreto hidráulico de Tlaltepango 
Con una inversión superior a los 23 millones de pesos, el Ayuntamiento de Puebla, junto con el gobierno del 
estado, iniciarán en enero la pavimentación con concreto hidráulico del Camino a Tlaltepango, desde el Puente de 

la autopista hasta los límites con Tlaxcala. El secretario de Gestión Urbana y Obras Públicas del municipio, Felipe 
Velázquez Gutiérrez, informó que bajo el programa "Peso a Peso" con el gobierno del estado, se comenzarán los 
trabajos de construcción de la obra. De acuerdo con el secretario de Gestión Urbana, las obras contemplan 
ampliar la vialidad a cuatro carriles para convertirlo en bulevar, la construcción de guarniciones y banquetas, así 
como la colocación  de un drenaje sanitario y otro pluvial. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se despide Mondragón; llega Micalco al PAN 
En estos momentos integrantes del Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), emiten sus votos para 
elegir a Rafael Micalco Méndez como el sucesor de Juan Carlos Mondragón Quintana. Durante la apertura de la 
sesión, el que deja el cargo, Juan Carlos Mondragón, emitió su último mensaje como representante de los 
panistas poblanos, donde destacó que sale más que fortalecido de esta dirigencia en la que en los últimos meses 

se sufrió una crisis importante. Durante los más de 100 consejeros, con la presencia del gobernador, Rafael 
Moreno Valle y el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, Mondragón Quintana destacó que en estos 
momentos se cuenta con un panismo fortalecido, ya que se logró salir adelante de la crisis interna que 
amenazaba con una gran división. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PINFRA ya opera las tres autopistas poblanas 
A más tardar este lunes, la empresa Promotora y Operadora de Infraestructura (PINFRA), se hará cargo de las 
autopistas del estado de Puebla, según un reporte de la Secretaría de Infraestructura. Es la compañía que a 
finales del mes anterior obtuvo la adjudicación de la licitación para explotar, operar, conservar y mantener un 
paquete carretero en el Estado de Puebla por un periodo de 30 años; es decir, hasta el 2042. Según informes de 

la Secretaría de Infraestructura, el monto de la contraprestación por el otorgamiento de la concesión, ascendió a 
2 mil 494 millones de pesosDe tal modo que PINFRA estará a cargo de la carretera Apizaco-Huauchinango, 
autopista Vía Atlixcáyotl y la autopista Virreyes-Teziutlán. (Isaac Jiménez)  

http://www.imagenpoblana.com/2012/dilapidando-el-presupuesto-del-congreso
http://www.imagenpoblana.com/2012/renuevan-dirigencia-panista-entra-micalco
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No habrá bono sexenal para trabajadores del SNTE: Emilio Salgado 
Está descartado que el bono sexenal se vaya a entregar a los docentes, pues ya han pasado muchos días desde la 
salida del ex presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, quien si hubiera querido, habría dejado los 
recursos para este bono, expresó el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) sección 23, Emilio Salgado Néstor. El líder del SNTE 23, explicó que el bono  sexenal no es rubro que esté 
negociado dentro del contrato colectivo; sin embargo, se volvió una tradición dejar un monto de dinero para los 

trabajadores de la educación cada vez que terminaba el periodo de gestión de un mandatario nacional. (Maribel 

Velázquez) 
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ex consejeros solicitaron su proporcional del aguinaldo y prima vacacional 
Los ex consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE), ya solicitaron su proporcional del aguinaldo y prima 
vacacional, informó el secretario Ejecutivo del organismo, Miguel David Jiménez, quien aseguró que en el tema 
del finiquito entendieron que no existen los recursos para pagar este rubro. Agregó que a diferencia de los ex 
consejeros, las personas que laboraron en el IEE  han solicitado su finiquito, pero el organismo electoral tendrá 
que llegar hasta la Junta Local de Conciliación y Arbitraje para una negociación, pues no cuentan con dinero para 

cubrir con los adeudos. (Agustín Hernández) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-&id=39568 
 
RETO DIARIO 

 Sólo una denuncia por actos anticipados de campaña: IEE 
En el inicio del proceso electoral, al árbitro en la contienda sólo ha llegado una denuncia por supuestos actos 
anticipados de campaña, siendo en el distrito de Ciudad Serdán, informó el consejero presidente del Instituto 
Electoral del Estado, Armando Guerrero Ramírez. Detalló que esta denuncia es en el municipio de Quimixtlán, 
perteneciente al distrito de Ciudad Serdán, en donde un ciudadano se inconformó por la pinta de bardas, 
refiriendo: ―El gallero es mi gallo‖. Esto después de la promoción que se ha realizado por diferentes actores 

políticos, principalmente, en la capital, como funcionarios estatales, municipales e, incluso, delegados federales, 
que por medio de espectaculares se dan a conocer de cara a las elecciones del próximo año. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solo-una-denuncia-por-

actos-anticipados-de-campana:-IEE&id=39567 
 
 
RETO DIARIO 

 La CNC complaciente con el gobierno del estado 
La nueva delegada de la CNC, Maritza Marín Marcelo, no criticó ni cuestionó la decisión de la actual administración 

estatal por fusionar la Secretaría de Desarrollo Rural con Medio Ambiente, ya que, dijo, esperará a saber cómo 
actuará el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, en el tema del campo. Argumentó que sólo tiene unas horas al 
frente de la Confederación, pero su relación con el gobierno del estado debe ser de respeto y buscando entablar el 
diálogo, aunque sus esperanzas están en la política que se emprenda desde la federación, con Enrique Peña 
Nieto. La delegada de la CNC, Marín Marcelo, aseguró que se harán los señalamientos si existe desinterés para 
apoyar a los campesinos poblanos por las autoridades estatales. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-CNC-complaciente-con-

el-gobierno-del-estado&id=39566 
 
RETO DIARIO 

 Oaxaca asegura que el gobernador no intervino en su iniciativa 
El diputado independiente, Alejandro Oaxaca Carreón, aseguró que su iniciativa de reformar la Ley de los 
Trabajadores al Servicio del Estado de Puebla no estuvo consensuada con el gobernador, Rafael Moreno Valle 
Rosas, y que estas modificaciones fueron responsabilidad y autoría de los actuales diputados locales. Aseguró que 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-&id=39568
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solo-una-denuncia-por-actos-anticipados-de-campana:-IEE&id=39567
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solo-una-denuncia-por-actos-anticipados-de-campana:-IEE&id=39567
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-CNC-complaciente-con-el-gobierno-del-estado&id=39566
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-CNC-complaciente-con-el-gobierno-del-estado&id=39566
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nada le debe al Ejecutivo y, es más, ni conoce las oficinas en dónde despacha, Moreno Valle Rosas; por eso, 
rechazó que esta propuesta -que dio a conocer al cierre del tercer periodo- se encuentre detrás los intereses de 
Casa Puebla, ya que no tiene pendientes sus cuentas públicas, como denunciaron los trabajadores. (Agustín 
Hernández) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Oaxaca-asegura-que-el-
gobernador-no-intervino-en-su-iniciativa&id=39565 
 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle quiere una alianza para soportar al PAN en 2013 

El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, se pronunció por revivir la coalición que lo llevó al triunfo en 2010 y 
que, en su momento, se incluya al nuevo partido político, Compromiso por Puebla. Entrevistado después del 
Consejo Político Estatal del PAN, Moreno Valle Rosas, destacó que en el desarrollo de la sesión se acordó solicitar 
al CEN contemplar la posibilidad de concretar una alianza en Puebla. "La coalición fue buena, no sólo para el 

gobierno, sino para el Congreso; hemos trabajado juntos en la transformación de Puebla y dependerá del CEN 
repetir el frente de 2010", sentenció. Al final, no quiso opinar sobre la negativa del Movimiento Ciudadano, antes 
Convergencia, para volver a repetir la alianza con el PAN, el PRD y Nueva Alianza. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-quiere-una-
alianza-para-soportar-al-PAN-en-2013&id=39564 

 
 

  
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Una basura, los hospitales estatales 
Ni duda cabe que cada día se derrumba más el mito de la famosa eficiencia administrativa del morenovallismo. 

Ahora son los hospitales del sector salud los que dejan muy mal parados a quienes tanto criticaron a la 
administración anterior. 
Los nuevos nosocomios, recientemente puestos en marcha por la administración estatal, lucen en pésimo 
estado, tal y como lo demuestra el reportaje que hoy presenta en la nota principal de Intolerancia Diario el 
reportero Jorge Castillo. Camillas en mal estado, instalaciones abandonadas, fallas en los ductos de gas, 
bodegas atiborradas de basura, camas en pésimas condiciones y bombas en mal estado son algunos de los 

problemas que pululan en diversos hospitales de Puebla. 

Si esto ocurre en hospitales recién inaugurados como el de Pahuatlán, qué podemos esperar de los nosocomios 
más antiguos, como el Hospital General del Sur, ubicado en la colonia Agua Santa, en donde las quejas de los 
usuarios son una constante por el abandono en el que se encuentran las instalaciones. 
El morenovallismo que tanto se quejó por el pésimo estado en el que heredó los hospitales construidos por la 
administración de Mario Marín, ahora también dejan mucho qué desear, como lo muestra el recién inaugurado 
Hospital General de Pahuatlán, el cual carece del servicio de agua y de instalaciones eficientes de energía 
eléctrica. 

Los propios funcionarios del sector salud han denunciado estas anomalías en los nosocomios mediante fotos y 
cartas enviadas a Intolerancia Diario, donde se puede comprobar el pésimo estado en el que se encuentran 
estas instalaciones que —reitero— fueron inauguradas en este mismo sexenio. Ni qué decir del estado en el 
que se encuentran las instalaciones del Hospital Psiquiátrico Rafael Serrano, mejor conocido como El Batán, las 
cuales también muestran el abandono al cual han sido condenadas por la autoridad estatal. 

Lamentablemente, el gobierno morenovallista dedicó dos años a criticar lo que hoy es el común denominador 

en la mayoría de sus dependencias. 
Y lo peor de todo es que siguen viviendo del pasado, cuando ya tienen dos años en el poder. 
La brillante idea 
Ayer desde mi cuenta de Twitter pregunté: ―¿De quién fue la brillante idea de lanzar a la atmósfera en pleno 
diciembre globos de cantoya?‖ 
Hay que recordar que el pasado 5 de enero en Cholula se generó un incendio por un globo de cantoya que cayó 
en un terreno junto a la UDLAP, el cual puso en serio peligro a los vecinos de esa zona, y es que existen 

COLUMNAS 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Oaxaca-asegura-que-el-gobernador-no-intervino-en-su-iniciativa&id=39565
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Oaxaca-asegura-que-el-gobernador-no-intervino-en-su-iniciativa&id=39565
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-quiere-una-alianza-para-soportar-al-PAN-en-2013&id=39564
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-quiere-una-alianza-para-soportar-al-PAN-en-2013&id=39564
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pruebas de que los globos de cantoya son muy peligrosos cuando se lanzan entre diciembre y mayo, por ser 
tiempo de sequía. 
La respuesta de los bots del morenovallismo no se hizo esperar, de inmediato se dejaron venir los ataques 
descalificando mi postura. Sólo tuvieron que pasar un par de horas para que se reportara el primer incendio en 

la zona de Los Fuertes confirmando el peligro que generó la ―ideota‖ morenovallista. 
No había que ser adivino para anticipar un posible incendio, por lo que fue cuestión de tiempo para que se 
confirmaran mis sospechas. Un árbol se incendió en la calzada Zaragoza debido a que uno de los globos se 
desplomó en llamas quemando las ramas de este arbusto. Afortunadamente las cosas no pasaron a mayores, 
pero de verdad que tuvieron mucha suerte, ya que existen muchas zonas en la ciudad donde un incendio 

pudiera ser de consecuencias mayores. 

Para no ir lejos, la zona de Los Fuertes está prácticamente pegada al corredor industrial Puebla 2000 donde por 
cierto está Pemex, entre otras empresas de alto riesgo.  
Protección Civil en el estado debió de haber alertado sobre el peligro que se corría al elevar cientos de globos 
sobre la ciudad en una época en donde si algo abunda es pasto seco, listo para poderse incendiar y provocar 
una tragedia. 
De verdad que me sigo preguntando: ―¿De quién habrá sido la brillante idea?‖ 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1865 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Se consolidó el maximato 
A casi dos años de haber entrado en funciones, la nueva administración tiene grandes deudas con el 
compromiso ciudadano que adquirió, luego de su triunfo electoral el 4 de julio de 2010. 

La gran divisa era hacer un gobierno diferente, sobre todo luego de los grandes excesos y errores en los que 
incurrió la administración de Mario Marín Torres. La agenda ciudadana marcaba como prioridad la división de 
poderes, la transparencia y el respeto a los derechos humanos, eso y no las grandes obras, marcarían una 

diferencia y una nueva forma de hacer gobierno. 
Hoy en Puebla las cosas están peor que en 2010 en la agenda ciudadana. Si bien es cierto que hoy existe una 
obra pública como nunca en la historia de la entidad, también es un hecho que la vida democrática de la 
entidad regresó a los años 40 con el avilacamachismo, transformado ahora en morenovallismo. La vida 
democrática de la entidad se ha trastocado desde el momento en que el gobernador cuenta con 41 empleados 
en el Congreso local, lamentablemente la actual Legislatura ha sido la peor en toda la historia de Puebla. 
Sin oposición que pueda hacerle sombra al mandatario estatal, éste se ha encargado de modificar a su antojo 

las leyes en Puebla, todo para incrementar su poder y entronizar su maximato en la entidad y todo ha pasado 
por el Congreso, el cual no ha tenido la mínima dignidad para evitar estos cambios. 
La primera medida fue aprobarle a Moreno Valle, bajo el pretexto de empalmar los procesos electorales, que 

por primera vez hubiera una legislatura en funciones que durara 4 años 8 meses en funciones, así como 
alcaldías de 4 años 9 meses, pero la cereza del pastel fue la creación de una minigubernatura de 1 año 8 
meses en funciones. 

De este modo, Rafael Moreno Valle será el único gobernador que estará en funciones oficialmente 6 años, pero 
extraoficialmente casi 8 años, si se toma en cuenta que comenzó a gobernar desde el 5 de julio de 2010 y 
terminará con su minigobernador en 2018. Todo esto tiene que ver con su sueño presidencial también y por 
eso acomodó los tiempos a su antojo. 
Otra vez en complicidad con sus empleados del Congreso local, modificó la ley para que su otro empleado, 
David Villanueva Lomelí, en vez de estar siete años en el desempeño de sus funciones pudiera estar 14 años y 
además goce de fuero constitucional, para que no le pase lo de su antecesor. También en complicidad con sus 

empleados del Congreso local, renovó el Tribunal Superior de Justicia en el estado, pero no bajo los criterios de 
verdaderamente profesionalizar al Poder Judicial de Puebla, sino bajo los del amiguismo y el entreguismo total. 
De esta forma para dejar constancia de quién manda en Puebla nombró magistrado a su operador político 

Roberto Grajales Espina, obra sin ningún antecedente dentro del Poder Judicial de Puebla, lo cual se consideró 
como una verdadera bofetada para los abogados poblanos. 
Con la Comisión de Derechos Humanos, el Instituto Electoral y la Comisión de Acceso a la Información 
dominados también por empleados del gobernador, Puebla retrocedió 70 años en el calendario quedando sólo 

algunos medios de comunicación como un pequeño contrapeso para denunciar los excesos del mandatario 
estatal. 
Queda comprobado en los hechos que el actual grupo en el poder, al cual tanto le gusta compararse con el 
marinismo, ha rebasado en todo a sus antecesores principalmente en los excesos y en su vocación 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1865
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antidemocrática. 
En 2013 por fin se abre una luz de esperanza para que puedan llegar los equilibrios a Puebla. Hay una nueva 
administración federal encabezada por un partido diferente al del gobernador Moreno Valle y viene una elección 
intermedia que puede y seguramente será definitiva para definir el rumbo de la entidad en los próximos 20 

años. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1864 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

El gobierno de Puebla encubre crimen ocurrido en la PGJ 
Es difícil entender como es que el gobierno de Rafael Moreno Valle se preocupó por investigar los presuntos 
desfalcos de la pasada administración y no se preocupó en revisar las actividades de la procuración y 
administración de justicia que dejaron mucho que desear. 

Tan no le importó a esta administración como estuvo el comportamiento de dependencias como la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ) que existe un caso de homicidio calificado, abuso de autoridad, secuestro y otras 
agravantes que no solamente descansa en el ―archivo muerto‖, que al menos dos de los autores intelectuales 
siguen en la nómina del gobierno y no sólo esto: uno de éstos permanece ―a la derecha‖ del mismo 
gobernador. 
Primero le comentó que de este caso —secuestro y muerte del empresario Ricardo Ramírez Rodríguez, de 32 

años de edad y secuestro de su hermano Antonio Ramírez Rodríguez— el próximo 31 de enero del 2013 se van 
a cumplir cinco años y el caso no ha sido investigado a fondo; se entiende que en la pasada administración se 
encubrieron unos a otros para que el único saldo fuera la detención y la sentencia de tres de los participantes 
directos, pero lo que no se entiende es por qué a este gobierno, que busca que nadie esté por encima de la ley, 

no se le haya ocurrido investigar un crimen ocurrido en uno de los edificios donde se procuraba justicia. 
Le comento que los tres ahora exservidores públicos sentenciados, dos a 36 años y otro más a 41 de prisión —
José Díaz Salidas, Edgar Rolando Contreras Chang y José Carlos López Quiterio—, al momento de cometer el 

crimen se encontraban bajo las órdenes del que era subdirector operativo de la desaparecida Policía Judicial del 
Estado (PJE), José Gabriel Gaspariano Mora, quien en todo momento estuvo enterado de las actividades de sus 
subalternos y pese a esto nunca fue investigado, obviamente por ordenes de la maestra Blanca Laura Villeda, 
en ese entonces procuradora de Justicia. 
Resulta que Gaspariano Mora no sólo no fue sujeto de ninguna investigación, sino que ahora se encuentra dado 
de alta como escolta en Casa Puebla, además de que es considerado de todas las confianzas del mismo 
gobernador. Otro de los autores materiales del caso de abuso de autoridad, secuestro y homicidio del 

empresario Ricardo Ramírez Rodríguez es la misma maestra Villeda quien en su cargo de procuradora defendió 
hasta la renuncia a los tres elementos implicados no sólo en la muerte del empresario y en el secuestro del 
hermano de éste, sino en otros delitos similares, ya que entre las ―dedicaciones‖ de esta tercia y otros más que 

no han sido llamados a cuentas era el de ―levantar‖, además de incomunicar, a quienes se les ocurría como 
sospechoso; si éste no les pagaba por su libertad entonces le ―sembraban‖ un arma blanca o los acusaba de 
cohecho para enviarlos a la cárcel con la ayuda del Ministerio Público. 

La maestra Villeda, quien no ha sido investigada por este delito, es actualmente juez de lo Penal y está casi 
preparada para ocupar nuevos cargos sin que nadie de esta administración se detenga a pensar que es 
necesario que se le investigue por este crimen y que las mismas indagatorias la exoneren o la culpen, para que 
la administración de justicia no quede en entredicho. 
Existen más implicados en este crimen, muchos que deben ser investigados, se debe ―levantar la cloaca‖ para 
dar con todos los responsables de un asesinato con premeditación, alevosía y ventaja. 
Narcotiendas 

Usted recuerda que en una de las pasadas entregas tocamos el tema del ―narcomenudeo‖ en la ciudad de 
Puebla. Le comenté que éste se había incrementado debido a la opacidad de las corporaciones policíacas, desde 
las federales, las del estado hasta las municipales. 

Le comenté que por alguna razón estaban permitiendo que operaran grupos de ―narcomenudistas‖ y que esto 
había provocado el incremento de ―narcotiendas‖ y de los distribuidores. Para otro ejemplo, les presento otras 
direcciones, sólo la mitad de una serie de quejas que vecinos han presentado ante instancias legales quejas por 
el miedo de tener cerca de grupos de maleantes; todas son denuncias que por su gravedad se van a manejar 

con toda la seguridad para quienes la envían 
El ―Bambán‖, Miguel Ángel Pereáñez, quien estuvo familiarizado políticamente con una mujer de nombre Fanny 
quien trabaja en la Policía Estatal. En una de las casas de la unidad habitacional de La Rosa; este sujeto llega a 
visitar a su suegra, se moviliza en una Sharan blanca, en un Stratus blanco o una Explorer blanca; despacha 
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droga desde el bar Maracas que se ubica en la colonia Tres Cruces, su horario de trabajo es de 20 a 22 horas. 
El Yuca; tiene una ―narcotienda‖ detrás de la unidad habitacional Los Héroes, sobre la 2 Sur, justo atrás del 
Sector Tres de la Policía Municipal Preventiva (PMP); ha sido detenido en varias ocasiones, todas por 
―narcomenudeo2, además de atropellar en estado de ebriedad a tres menores de edad. Su casa puede ser 

identificada porque en las esquinas tiene dos cabezas de caballo. 
Jorge Pinto circula en un Mustang negro, con placas del Distrito Federal, es convertible; por las tardes llega a 
un taller de lavado, cerca de una cervecería Modelo por la 14 Sur, donde opera en la venta y distribución de 
drogas. 
Funciona como un Oxxo las 24 horas del día. Se ubica en 7 Norte 1001 de la junta auxiliar La Libertad; la 

atiende Norberto Sánchez Romero. ―Señor periodista, la dirección que le enviamos es donde todas las noches 

llega gente en vehículos de modelo reciente, donde se reúnen viciosos. 
‖Ya lo reportamos a Seguridad Pública del Estado y no nos hacen caso, lo mismo pasa en la Municipal; no 
tenemos miedo, es indignación. 
‖Si las autoridades no nos ayudan, nosotros vamos a prenderle fuego a esa casa, con quien se encuentre 
dentro.‖ 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1863 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Gali se consolida como el mejor en el PAN: Mas Data 

Mientras que Franco Rodríguez es el menos conocido y con menor intención del voto 
Antonio Gali Fayad cerró el año a tambor batiente y se convirtió en el mejor aspirante del PAN a la alcaldía de 

Puebla capital, consolidando su potencial electoral de acuerdo con la última encuesta de Mas Data para este 
2012. El secretario de Infraestructura rebasa a sus compañeros de gabinete Jorge Aguilar Chedraui y Fernando 
Manzanilla Prieto, pero deja muy atrás el supuesto favorito del ala dura del PAN, Franco Rodríguez, quien es el 
peor aspirante de la lista de posibles abanderados medidos por la prestigiada empresa de Pepe Zenteno, por 
ser el menos conocido y por tanto con la menor intención de voto. 
Mas Data refleja otra vez la fortaleza electoral de una megacoalición PAN-PRD para enfrentar al PRI en la 
disputa de la presidencia municipal. Una alianza PAN-PRD-Panal obtendría 32 por ciento de la votación, 

mientras que la PRI-PVEM se llevaría el 26 por ciento de la votación, es decir, una ventaja de 6 puntos. 
Las ventajas de una megacoalición crecen si se observa la medición de preferencia por partidos. Si hoy se 
llevaran a cabo los comicios, el albiazul apenas le sacaría 2 puntos de ventaja al tricolor. El PRD apenas se 
llevaría 7 puntos. La encuesta de Mas Data revela que la preferencia por la izquierda desciende en la capital, ya 
que mientras que en julio se llevaba 15 puntos, ahora ha descendido a la mitad. 

El sondeo domiciliario realizado por Mas Data la semana pasada también refleja la alta calificación que los 
poblanos le dan a la gestión de Rafael Moreno Valle, pues recibe un 76 por ciento de menciones positivas; 

mientras que el alcalde Eduardo Rivera un 65 por ciento, aprobatorio, pero en el último mes creció 6 puntos, 
quizá por la campaña de publicidad de obras conjuntas entre el Ayuntamiento y el gobierno estatal. 
Mas Data es la empresa encuestadora poblana más acertada en los últimos procesos electorales. Adelantó la 
victoria de Rafael Moreno Valle en 2010 y la ventaja de Andrés Manuel López Obrador en la zona metropolitana 
de Puebla capital en los comicios federales de 2012. 
El potencial electoral de los aspirantes a la alcaldía 

La medición del conocimiento de los potenciales aspirantes a la alcaldía del PAN prácticamente no muestra 
modificaciones respecto a la medición anterior, realizada en noviembre. Jorge Aguilar Chedraui sigue siendo el 
aspirante más conocido con 35 puntos, seguido de Gali Fayad con 31 por ciento. Al fondo de la tabla, el menos 
conocido, se ubica Franco Rodríguez, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial y favorito del Yunque, 
a quien apenas conoce el 2 por ciento de los poblanos. 

Sin embargo, el potencial de voto sí presenta modificaciones que consolidan una eventual candidatura de 
Antonio Gali Fayad. El secretario de Infraestructura muestra un indicador favorable de más 12, es decir, subió 

un punto desde el noviembre. Sin embargo, Aguilar Chedraui cayó de más 8 a más 5 en un mes, al igual que 
Fernando Manzanilla Prieto, pues el secretario general de Gobierno pasó de más 8 a más 6. En otras palabras, 
Gali le saca 7 y 6 puntos respectivamente a sus compañeros de gabinete. El empresario Franco Rodríguez 
apenas tiene un más 2, que lo hace poco competitivo. 
El secretario de Infraestructura también consolida su favoritismo entre los simpatizantes panistas, pues 12.4 de 
ellos lo prefieren como su candidato, es decir, subió 5 puntos de noviembre a diciembre. Aguilar Chedraui y 
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Manzanilla se disputan el segundo lugar entre panistas, mientras que el supuesto preferido por el Yunque, 
Franco Rodríguez, apenas recibe .5 de simpatías al interior del albiazul. 
Ficha técnica 
Universo: electores residentes en el municipio de Puebla. Cobertura: secciones electorales del municipio de 

Puebla, área urbana y rural. Fecha de toma de muestra: 8 al 10 de diciembre de 2012. Tamaño de muestra: 
800 entrevistas distribuidas en 80 secciones electorales seleccionadas en forma aleatoria. Errores estadísticos: 
para las variables generales de procesamiento simple no superiores al 3.5 por ciento con una confiabilidad del 
95 por ciento de acuerdo a la distribución binomial aproximada a la normal. Muestra: entrevistas cara a cara en 
los domicilios de los informantes. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-171212.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
En 2013 habrá elecciones falsas y verdaderas, y Puebla será moneda de cambio 
Conforme el tiempo avanza se aclara el rol que jugarán Jorge Aguilar Chedraui y José Antonio Gali 
Fayad en las elecciones de 2013. Serán candidatos a diputados y puede que ganen. Conforme el tiempo 
avanza se aclara también el muy probable desempeño de otros actores políticos para ese año; por ejemplo, lo 
que harán y dejarán de hacer Fernando Manzanilla, el PAN, el PRI, el PRD y el propio gobernador. 

Podríamos ignorar a la prensa poblana y no involucrarla en esto, sin embargo, me parece que por su naturaleza 
tendrá un peso específico en los comicios venideros. Qué decir del nuevo presidente Enrique Peña Nieto, 
Miguel Ángel Osorio Chong y Cesar Camacho Quirós. Por supuesto que a la distancia también tendrán 
vela en el entierro. Y sería injusto no incluir a La maestra, Elba Esther Gordillo, si para entonces el agua no le 
ha superado el cuello. Obvio. 

Ver el tablero poblano con nuestros miserables ojos mortales es una tentación casi cotidiana.Pero por qué no 
verlo con los mismos ojos del gobernador y de la cúpula dominante. Por qué negarse a hacerlo. El 

rumor tan socorrido para el periodista local es mal consejero, está demostrado; nos utilizan; mejor sería 
avanzar con el tiempo y tratar de ver las cosas como las miran ellos, nuestros políticos de pipa y guante. 
Aguilar Chedraui y Gali Fayad hicieron bien la tarea; tienen diez y una paletota como las de Quico en la 
mano; desviaron la atención que se centraba en Manzanilla;lo salvaron. Ocultaron al verdadero 
candidato de Rafael Moreno Valle cuando se necesitó. Si Manzanilla es ungido o no es harina de otro costal. La 
sobreexposición mediática les servirá para cuando vayan por un distrito. Se les necesitará en el 

próximo Congreso Local, porque como los gatitos, deberán ocultar cositas en la arena. 
Conforme el tiempo avanza puede anticiparse que en la contienda de 2013 actuarán dos PRI, dos PAN y dos 
izquierdas, digamos que la fragmentación de los dos partidos y de esa corriente alumbrará 
irremediablemente dos bandos, los que estarán con el gobernador y los que irán en su contra. Cada 
partido tendrá a su propio enemigo en casa. Y ni cómo evitarlo. Mirad al Yunque, al antirafismo priista y a 

Morena. 
Por consiguiente presenciaremos dos tipos de elecciones: las verdaderas y las falsas. Las verdaderas 

serán todas las que intenten ganar los contrarios a Moreno Valle; y las falsas, aquellas que solapen en la 
clandestinidad con etiquetas de victorias y derrotas la élite donde se mueven el gobernador, La maestra, Osorio 
Chong y Camacho Quirós. 
Conforme el tiempo avanza mejor se aprecia que la capital poblana será moneda de cambio 
nacional. Véase el tablero político con y sin Elba Esther. Sin el manto protector de Elba Esther el gobernador 
podría ser víctima de manita de puerco presidencial; y con ella, sería un tonto si no la negociara por astucias 
de su conveniencia. Una ciudad como Puebla en poder suyo contra los designios de Peña Nieto no le 

daría tranquilidad, se la quitaría. ¿Qué sentido tendría una victoria así? Ninguno. Conforme el tiempo 
avanza habrá que ver las cosas como las ven ellos. Así de fácil. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/diciembre/colum-entranas-171212.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
De gira con el gobernador 

Este columnista ha tenido oportunidad de ir a giras de todos los gobernadores desde 1964 a la 
fecha. Cada gobernador tiene su propio estilo y el pasado viernes conocimos el estilo de Rafael 
Moreno Valle. 
Es un estilo diferente, más moderno, más dinámico. Va acompañado sólo de los funcionarios que deben 
acompañarlo, por ejemplo, el viernes inauguró un tramo de un camino que se construye en la Sierra Norte para 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-171212.php
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comunicar a dos comunidades indígenas. La carretera arranca de Hueyapan, donde hubo necesidad de abrir 
cerros, librar barrancas, se trata de un camino costoso (en el tramo inaugurado se invirtieron más de 20 
millones de pesos y todavía falta) pero es que es terreno montañoso que hay necesidad de abrir con dinamita, 
pues la montaña es de roca volcánica; entonces el funcionario que lo acompaña es Antonio Gali, secretario de 

Infraestructura. También entregaría 52 mototractores a otros tantos grupos de minifundistas de la sierra, 
mototractores que contra lo que se afirma, son recibidos con gusto por los campesinos que fueron capacitados 
antes en su manejo. Por eso también viaja el gobernante, el titular de Desarrollo Rural, Rodrigo Riestra Piña. 
Desde el inicio de la gira y ya en el helicóptero en vuelo, el gobernador hace preguntas a sus colaboradores 
sobre lo que se va a inaugurar y sobre otras cosas relativas a su actividad en el gobierno. Luego hay plática 

relajada sobre la neblina del día anterior, etcétera. 

En el tramo de la carretera que se inauguró, hay como 500 campesinos indígenas esperándolo. Los discursos 
que pronuncian el presidente municipal, el diputado local, el titular de Infraestructura y el gobernador, son 
traducidos al náhuatl, por lo que los campesinos indígenas aplauden con mucho entusiasmo. 
Las mujeres se acercan al gobernador, lo abrazan, le exponen problemas y él atiende a todos. 
En Hueyapan, la cantidad de gente que lo espera es mayor. Ahí el gobernante explica su programa para el 
campo: hay necesidad de mecanizar el trabajo para ser más productivos. Los mototractores son los adecuados 
para pequeñas parcelas de media hectárea a 5 hectáreas. Esos mototractores, tan criticados por quienes 

realmente no saben de eso, tienen ahora asiento para el tractorista, arrastran un contenedor de carga que 
aguanta hasta una tonelada y ahora se les entregan otros equipos, como una pequeña planta de luz y una 
desgranadora. 
Para obtener este equipo, los campesinos minifundistas lo único que tienen que hacer es organizarse en grupos 
de cinco 
Con los equipos entregados ayer en Hueyapan, suman ya 2 mil 504 los que han sido recibidos por campesinos 

de toda la entidad. La entrega continuará al iniciarse el 2013. 

Estas máquinas fueron hechas en China para el trabajo duro del campo y aguantan hasta cinco años sin tener 
que cambiar refacciones, es decir, que su vida, bien cuidadas, es larga y desde luego productiva. Existe el 
proyecto de fabricarlas en Puebla. 
En Hueyapan, la gente mostró gran entusiasmo con la visita del gobernador, el presidente le informó de los 
trabajos que realiza su ayuntamiento, entre ellos el colado de la iglesia colonial ahí existente, para lo que la 
gente ha aportado en forma voluntaria más de 800 mil pesos. 

De regreso a Puebla, el gobernador sobrevoló el lugar donde se construye el complejo de oficinas del gobierno 
del estado, en la zona de Angelópolis, mientras Antonio Gali le explicaba el curso de las obras. Desde las 
alturas las nuevas vialidades construidas en la zona nororiente de la ciudad se aprecian bastante bien. Puebla 
se ve diferente con pasos a desnivel, con puentes de arquitectura moderna. 
El gobernador todavía tiene actividades a su regreso a esta capital. Irá a la comida que con motivo del fin de 
año ofrece a miles de burócratas estatales en el Centro Expositor y en la tarde seguirá trabajando. 

Pero Moreno Valle parece incansable. Lo emociona el trabajo. Le preguntamos si continuará a ese ritmo los seis 

años de su gobierno y nos responde que lo hará hasta el quinto año y que en el sexto bajará ese ritmo para 
entregar el gobierno a su sucesor, sin problemas, sin broncas. Es decir, el último año lo dedicará a terminar lo 
que no se haya terminado y a resolver los pequeños problemas que se vayan presentando. 
Al llegar a Casa Puebla, tuvo que cambiarse rápidamente para ir a la comida con la burocracia. 
Maritza Marín, al frente de la Liga 
La Liga de Comunidades Agrarias del Estado de Puebla, perteneciente a la CNC, tiene ya dirigente, 
Maritza Marín Marcelo, quien fue secretaria general de la organización los pasados tres años y quien 

de hecho se hizo cargo por ausencia del anterior presidente, Juan Balderas, en el último año y 
medio. 
Estaba considerada junto con Carlos Gil, Efraín García Bello, Rufino Márquez, los de mayor probabilidad para 
llegar a la presidencia. 
El delegado de la dirigencia nacional, Raignaldo de la Torre, informó que de 25 dirigentes regionales, 22 dieron 

su voto a Maritza y de 12 aspirantes a la presidencia de la Liga, 11 firmaron a favor de quien hasta hace unas 

semanas fungía como secretaria general de la organización. 
La nueva dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias ha sido presidenta municipal de Cuayuca de Andrade, 
dirigente de las mujeres campesinas del PRI, es abogada y es conocida por su empeñoso trabajo a favor de los 
hombres del campo. Las últimas tres semanas, y ya con permiso para dejar la Secretaría General, recorrió todo 
el estado, platicó con los dirigentes regionales y con numerosos grupos que al final, le brindaron su apoyo. 
Notas breves: es la Secretaría de Desarrollo Social la que absorberá a la dependencia encargada de 
atender los asuntos relacionados con el cuidado de la ecología y no al revés, como erróneamente se dio a 



 

Síntesis Ejecutiva Matutina 
 

 

Lunes 17 de Diciembre de 2012 
 

 

 

 21 

conocer. Es decir, seguirá existiendo la Secretaría de Desarrollo Rural, en el nuevo esquema de gobierno, pero 
enriquecida con la atención a todo lo relativo al cuidado del medio ambiente, como ocurre en varios países del 
mundo y en algunas entidades de la República… La LVIII Legislatura del estado terminó el tercero y 
último periodo de sesiones de este año, según el líder de la Cámara, con un alto índice de productividad. Sin 

embargo, hay quienes opinan que la productividad de un Congreso federal o local, no se mide por el número de 
iniciativas enviadas por el Ejecutivo, que aprueba, sino por las que los mismos diputados producen, discuten y 
aprueban o rechazan. En el caso del Congreso poblano, los diputados aprobaron iniciativas que no fueron 
propias y las aprobaron sin discutirlas adecuadamente por el sistema fast track… Todo parece indicar que 
los políticos poblanos, que andan tan alborotados, se darán una tregua en las próximas dos semanas, por 

las fiestas de fin de año. Eso es bueno, porque se notaban desatados y cometiendo errores. Ahora tendrán 

unos días para meditar la mejor forma de realizar sus precampañas y luego sus campañas. La lucha interna en 
los tres partidos principales será fuerte y dura. En el PRI, en el PAN y en el PRD, se darán hasta con la cuchara 
tratando de desprestigiarse los unos a los otros sin ver el daño que hacen a su partido y que se hacen así 
mismos. Pero bueno, la degradación política en este país ya lleva casi dos décadas y no se va a parar porque la 
ciudadanía ya esté cansada, pues en el sistema que está de moda, lo menos que importa es lo que piense la 
ciudadanía. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/diciembre/colum-pulso-171212.php 

 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*Reparte RMVR dulcecitos 

*Magistrado arbitrario 
Sin pena ni vergüenza. El medio periodístico permitió que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
confirmara lo que piensa de la prensa local. La invitación a la reunión anual en Casa Puebla, fue rechazada por 
pocos reporteros, la mayoría acudió a la convocatoria del mandatario estatal, para aceptar los ―dulcecitos‖ –rifa 
de regalos-. En el colmo de la desvergüenza y total falta de dignidad se presentó a la velada nocturna, Fabián 
Gómez, uno de los comunicadores demandados por el gobierno del Estado. 

La culpa no es del señor de los cerros, si no de quien sin pudor alguno acepta las migajas ofrecidas. Pero 
también entre los funcionarios públicos se cuecen habas, porque entre los contados que asistieron a la fiesta 
del jueves por la noche, llegó Miriam Arabián, delegada de la SEDESOL en Puebla –aunque sus días están 
contados-. La falta de memoria de la panista, dejo en el pasado como el gobernador la obligó a salir por la 
puerta de atrás de su gabinete como secretaria de la Secretaría de Desarrollo Social, a principio de sexenio. 

El interés por los regalos que ofreció el gobernador como refrigeradores, pantallas de televisión y DVD entre 
otros objetos, fueron suficientes para pasar por alto la discriminación de que sólo en su mesa se sirviera vino 

tinto. El resto de los asistentes ingirieron, tequila, brandi, vodka y whisky. 
Aunque parezca increíble al llamado llegaron reporteros de todas las fuentes entre ellos quienes despotrican 
por el trato que reciben de parte de los titulares de las distintas secretarías de estado. La carnada adecuada en 
el anzuelo le permitió a Rafael Moreno Valle Rosas, lograr la pieza deseada –fotografía con los comunicadores- 
para proyectar una relación de concordancia y dejar a un lado el distanciamiento ordenado desde la campaña 
por el ahora gobernador con la mayoría de medios de comunicación. 
Las mesas abarrotadas de periodistas que están bajo las órdenes de Moreno Valle Rosas, principalmente de 

dueños y directores de medios de comunicación, así como de reporteros de todos sabores y colores, antes de 
que el mandatario tomara su lugar en la mesa principal, le provocó una sonrisa satisfactoria al comprobar que 
los obsequios ofrecidos resultaron irresistibles. 
El domino pleno del escenario le dio confianza para pronunciar un discurso vacio que contrastaba con lo 
abarrotado de las mesas. Por supuesto propietarios y directores que se inclinan ante su majestad Moreno Valle 

Rosas, a toda costa querían estar lo más cerca posible. Algunos para congratularse a fin de que les vuelva a 

autorizar los ―chayos‖ que a través de los sexenios han disfrutado y que no son nada despreciables. 
Según la relación con el director de comunicación social en turno, recibían cantidades que oscilaban entre los 
80 mil y 150 mil pesos mensuales y que desde el mandato morenovallista les fueron retirados. 
Lo de Fabián Gómez Hernández de Contraparte Informativa, merece comentario aparte porque es digno de un 
monumento a la desfachatez. Una cosa es que tenga suficientes motivos como para doblar las manos ante las 
primeras embestidas del gobierno. Y otra muy diferente que permita que se pisotee el periodismo poblano. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/diciembre/colum-pulso-171212.php
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En el primer sentido tiene todo el derecho de defender su patrimonio –logrado mediante la corrupción, pero ya 
es suyo-. En el segundo aspecto está lejos de pertenecer a la comunidad periodística poblana. 
Y por lo tanto carece de la mínima moral como para representar al periodismo local y menos a los reporteros 
que en base a trabajo se han ganado un lugar. En la vida el hombre debe tener principios y valores de lo 

contrario nada vale.     
Reporte del Informante 
Extremismo puro. Como si el enriquecimiento logrado en poco más de año y medio en la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes Federal, fuera insuficiente, Roberto ―Bobby‖ Grajales Espina, fue recompensado 
por su amigo Rafael Moreno Valle Rosas con el nombramiento de magistrado del Tribunal Superior de Justicia. 

El gobernador inconsciente de otorgar poder judicial a uno de los fieles representantes del despotismo y la 

arbitrariedad, condenó a los poblanos a sufrir las consecuencias. 
Las corruptelas en la impartición de justicia estarán a la orden del día de parte del flamante magistrado. Si en 
la SCT, no tuvo límites para llenar sus bolsillos de billetes, en el poder judicial el gobernador le abrió las 
puertas de una mina inagotable donde los recursos llegan solos sin buscarlos. 
Tan cobijado se siente el ―Bobby‖ por Moreno Valle Rosas, que ya empezó a vociferar y presumir que su 
nombramiento como magistrado viene acompañado de la promesa de su amigo para que en enero del próximo 
año, lo designe nuevo Presidente del Tribunal Superior de Justicia en sustitución de David López Muñoz, que ya 

es inservible para los intereses del gobernador.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
A quién quiere engañar Moreno Valle 

Eso de que no va a influir en la designación del candidato a la Presidencia Municipal de Puebla por el Partido 

Acción Nacional no es para creerle al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Es del dominio público que tiene a sus delfines para esa candidatura. 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura. 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno. 
Pero también sabemos que los panistas conservadores tienen al suyo. 
Francisco Rodríguez Álvarez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. 

Si llega el PAN a una alianza con otros partidos, qué es lo que realmente va a suceder. 
Quién al fin será el candidato. 
Moreno Valle Rosas no es de los que se deje. 
Si ya tiene en mente quién debe ser para él, va a hacer todo lo que esté en sus manos para lograrlo. 
Lógicamente que no va a apoyar al empresario. 
Por eso lo que dijo ayer en entrevista con medios de comunicación, después de haber estado en el Consejo 

Estatal del PAN, sinceramente no es para creerle. 

Que no meta las manos en el proceso interno de su partido. 
Es difícil de aceptar. 
No hay que olvidar sus palabras de que en 2013 va con todo. 
Lo que quiere es tener a un presidente municipal para los próximos tres años, a modo. 
A la mayor parte de los diputados locales, también. 
Para ello en la dirigencia estatal ya tiene a un gran aliado, que es Rafael Micalco Méndez. 
Ambos van a trabajar para un candidato que sirva más a los intereses del gobernador que a Puebla. 

La administración municipal de Eduardo Rivera Pérez ha sido para él un verdadero dolor de cabeza. 
No ha podido hacer lo que quisiera en esta ciudad. 
Ni tampoco tener bajo sus pies al alcalde como está acostumbrado con sus secretarios, a quienes según se 
dice, ha bajado del coche en plena carretera cuando se le viene en gana. 
Moreno Valle Rosas no va a cumplir su promesa. 

Claro que va a intervenir. 

Para ello qué va a tener que ofrecer a los de la alianza, en el momento en que diga yo quiero a este para la 
alcaldía. 
Será bueno saber que responde un PRD o un PAN. 
Porque Nueva Alianza es un partido palero. 
Faltaría saber si participa a o no Movimiento Ciudadano. 
Total, la fiesta se va a poner buena. 
OPINIÓN DE LOS DUROS 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/la-entrega
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Cuando se le preguntó al diputado del PAN, Juan Carlos Espina Von Roerich, considerado de los panistas duros, 
de los conservadores, si van con el empresario Francisco Rodríguez Álvarez es por temor a que el gobernador  
Rafael Moreno Valle Rosas intente imponer a un candidato, su respuesta fue negativa. 
Sostiene que el empresario cuenta con un gran perfil para poder ser el representante de Acción Nacional en el 

próximo proceso electoral 2013, pues su ideología es más afín a los ideales del albiazul. 
¿Es panista?, se le interrogó. 
Señala que no hay necesidad. 
Que no tiene porque afiliarse. 
No obstante, es de vaticinarse un choque de trenes. 

Con lo arriba expresado, no va a resultar fácil decidirse por el candidato panista. 

Esto va a traer nuevamente fricciones entre los grupos del blanquiazul. 
Es por eso que los conservadores se adelantaron al destape. 
No crea usted, amable lector, que a Moreno Valle Rosas, le cayó bien. 
Sus planes no son esos. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/mirador 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
¡En Esta Esquina: José Sulaimán! 
Es la figura más importante del boxeo mexicano en las últimas tres décadas. 

Su mano izquierda es potente y ha roto varias mandíbulas. 
Es dueño de un uppercut que envidiaría el Ratón Macías. 
Sin embargo, nunca se ha puesto guantes de box ni ha calentado en el ring. 
Su sitio natural está en otro ring: el ringside. 

En ese espacio se mueve y jala reflectores. 
Desde ahí ha promovido a cientos de boxeadores, decenas de ídolos y algunos, pocos, auténticos fenómenos del 
cuadrilátero. 
Don José Sulaimán es esa figura mítica que ha hecho del boxeo la pasión de su vida. 
Amado por unos, odiado por otros, ha sido psicólogo de boxeadores, terapeuta en los momentos duros, tutor 
cotidiano, padre regañón, abuelo comprensivo y amigo a prueba de balas. 

Eso lo ha llevado a la posición que hoy ocupa: la de un símbolo del boxeo mundial. 
En charla con Sexenio (el lector puede ver la entrevista en sexenio.com.mx), don Pepe habla de su vida, del 
bullying que padeció de niño, de su afición inicial por el boxeo, de las peleas más memorables, de sus ídolos 

permanentes, de la amistad envuelta en sangre, sudor y lágrimas, de las desgracias de algunos boxeadores y 
del optimismo que lo envuelve todos los días. 
Se mueve con dificultad desde que un día le cayeron encima varios guardaespaldas de Mike Tyson. 
Eso ocurrió durante una ceremonia de pesaje en la que Tyson se puso tan agresivo que provocó la caída de 

algunos guardaespaldas. 
Don José se encontraba detrás de éstos y llevó la peor parte de esa caída aparatosa. 
Perdió el conocimiento por algunos minutos y cuando volvió en sí se encontró, para colmo de malas, con la furia 
de Tyson. 
Desde entonces ha tenido problemas para caminar. 
Sin embargo, cuando uno está frente a él siente la vitalidad de un hombre legendario. 
Habla, sí, con parsimonia, pero a la vez con un ritmo impecable. 

Durante la entrevista, faltaba más, los meseros y los ciudadanos de a pie lo miraban con atención. 
Al final de la charla lo asediaron y se fotografiaron con él. 

El Alacrán: un Dios con un Solo Ojo. Dos historias de boxeadores mexicanos salen a colación: la de Efrén 
―Alacrán‖ Torres y la del ―Pulgarcito‖ Ramos. 
20 de marzo de 1970: El ―Alacrán‖ se enfrenta al tailandés Chartchai Chionoi en el ya desaparecido Toreo de 
Cuatro Caminos por el título mundial mosca del Consejo Mundial de Box.Nacido en La Palma, Michoacán, el 29 

de noviembre de 1943, el ―Alacrán‖, bajo el mando de su mánager Ángel Casillas, venía de defender con éxito el 
título mundial ante el japonés Susumu Hanagata y había aceptado darle la revancha a Chionoi. 
El Toreo estaba al tope. 
La apuestas se cruzaban aunque favorecían al mexicano. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-17/mirador
http://sexenio.com.mx/
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Desde los primeros rounds se vio de qué estaban hecho los boxeadores. 
Don José fue testigo de la pelea más sangrienta que se recuerde. 
Un cabezazo de Chionoi provocó una herida brutal en la ceja izquierda del mexicano. 
Pero el tailandés no escapó al castigo del ―Alacrán‖. 

Cuando la pelea llegó al round 13, el espectáculo era delirante: Chionoi tenía totalmente cerrado el oj izquierdo, 
en tanto que el ―Alacrán‖ estaba a punto de perder la vista. 
La sangre llegaba hasta las primeras filas. 
Los golpes se multiplicaban en los rostros. 
Sulaimán le había pedido minutos antes al réferi Arthur Mercante que parara la pelea. 

No lo hizo. 

No fue sino hasta los últimos segundos del round 13 cuando el médico subió al ring para revisar la herida del 
―Alacrán‖ y vio lo que todo mundo ya había visto: que el ojo izquierdo del ―Alacrán‖ estaba a punto de reventar. 
La pelea acabó y el mexicano regresó derrotado a los vestidores. 
Hasta ahí lo fue a ver José Sulaiman. 
El diálogo fue más o menos así: 
—Don Pepe, ¿por qué no paró antes la pelea? 
—¡Se lo pedí a Mercante, pero no me hizo caso! 

Pulgarcito: el más Humilde. Otra escena inolvidable en la memoria privilegiada de Sulaimán fue la pelea 
entre Joe Frazer y el mexicano Manuel ―Pulgarcito‖ Ramos. 
24 de junio de 1968: En el Madison Square Garden de Nueva York se enfrentan el ―Pulgarcito‖ Ramos y Joe 
Frazier. 
Las apuestas favorecían abrumadoramente al estadunidense, sin embargo, en el primer asalto el mexicano 
estuvo a punto de ganarle al conectarle un preciso derechazo a la mandíbula. 

Frazier puso los ojos en blanco, las piernas se le doblaron y las cuerdas fueron su tabla de salvación. 

Según Sulaimán, el ―Pulgarcito‖ se asustó de su hazaña y dejó que Frazier se recuperara. 
Muy caro le costó su gesto. 
Y es que en el segundo round un Frazier ya totalmente reanimado noqueó al ―Pulgarcito‖. 
La Leyenda Viva. Sulaimán no titubea cuando asegura que el mejor boxeador mexicano de todos los tiempos 
es Julio César Chávez. 
El más bragado. 

El más lleno de gracia. 
No obstante, admira al ―Ratón‖ Macías por su limpieza y honestidad como deportista. 
A sus ochentaiún años de edad, don José sigue estando en forma. 
Habla claramente y con emoción. 
Enfatiza. 
Pule los golpes verbales. 

Y cuando quiere: derriba a su adversario. 

Es el único campeón del boxeo mexicano que ha salido invicto de todas sus peleas. 
Hasta de aquélla en que se enfrentó a Mike Tyson y sus guaruras: negros, enormes, robustos. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4801 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Absolutismos que se repiten 
La primera y más dificultosa aduana para dar continuidad a las alianzas entre el Partido Acción Nacional y otros 
institutos partidistas fue salvada con la votación aprobatoria de la mayoría de los integrantes de su Consejo 
Estatal panista, en la que la figura dominante es el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. 

Era el más visible reto del grupo hegemónico, constantemente confrontado con un ala doctrinaria en la que las 

cabezas visibles son la ex secretaria de Sedesol en la era panista, Ana Teresa Aranda; el ex senador Humberto 
Aguilar Coronado, cercanísimo a Santiago Creel Miranda; y el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez. 
Aunque prevalecen acuerdos pactados producto de los trabajos de una comisión creada para armonizar la 
cohabitación de ambas corrientes en el interior del blanquiazul, ambos bandos mantienen pertrechos y misiles 
políticos y mediáticos listos para ser usados en el momento preciso. Los acuerdos de paz penden de alfileres.   
Para nadie es ajeno que la política de coaliciones entre partidos de diverso signo fue une exitosa estrategia 

diseñada por perfiles pragmáticos de la vida nacional como Felipe Calderón, Marcelo Ebrard, Manuel Camacho, 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4801
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Jesús Ortega, Elba Esther Gordillo y los ahora mandatarios de Puebla, Oaxaca, Sinaloa y Guerrero. 
Exitoso en el terreno electoral contrasta con los claroscuros en el desempeño de política pública. Los gobiernos 
aliancistas han incumplido sistemáticamente con una agenda que amplíe y fortaleza el clima de libertades y 
derechos ciudadanos. 

En Puebla ha sido ya suficientemente documentado el oficialismo que prevalece en ámbitos presuntamente 
ciudadanos. Organos que tendrían que fortaleces el sistema de contrapesos, están claramente plegados a los 
intereses del gobierno del estado, no necesariamente legítimos. 
Desprestigiados como pocas veces en la historia reciente, los integrantes de la 58 legislatura han hecho 
ostensible que la cultura de la línea es más vigente que en regímenes priistas. No solo se traduce en leyes 

deficientes y de ínfima calidad, sino en la desatención a pendientes en la agenda social. 

El resultado de la alternancia en distintas latitudes con gobiernos que emanan de coaliciones partidarias sin un 
sólido programa ideológico y de trabajo es deficitario. La consolidación de la democracia participativa es aún 
aspiración incumplida debido a una política de corto plazo que obedece a proyectos personales. 
Subrayar esa condición es indispensable para no repetir los errores de 2010, que trajo consigo los absolutismos 
en el ejercicio del poder que tienden a repetirse. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UM76_-SORJE 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
El ayuntamiento ya puso el ejemplo con el papel reciclado 

Se coloca Alberto Jiménez Merino en Financiera Rural 
El lunes pasado el Cabildo de Puebla aprobó por unanimidad un punto de acuerdo para que en el 
ayuntamiento capitalino sólo se utilice papel reciclado en lugar de papel virgen. Tal disposición, que para 
los medios de comunicación pasó inadvertida, tiene un gran impacto en materia ambiental. 

En números concretos, el referido acuerdo conocido como Compras Verdes, considerando las 102 
toneladas que en paquetes de 500 hojas de papel blanco tamaño carta y tamaño oficio adquiere anualmente el 
ayuntamiento de Puebla, equivale a evitar la emisión de 10.56 toneladas de dióxido de carbono, a 
impedir la tala de 871 árboles y a un ahorro de 1 mil 655 metros cúbicos de agua. 
La intención de la Secretaría de Administración y del Cabildo de Puebla es que este acuerdo se 
generalice en toda la entidad mediante una reforma a la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y 
Servicios del Sector Público por la que se instruya a todas las dependencias, ayuntamientos y organismos 

de la administración pública estatal a que sólo puedan comprar hojas provenientes de papel reciclado. 
De acuerdo con estimaciones preliminares, tal reforma arrojaría los siguientes beneficios en materia 

ecológica: 
Se dejarían de emitir 74 toneladas de dióxido de carbono, que es lo que generan 133 viviendas de 
interés social por uso de electricidad al año o la contaminación que produciría un automóvil que recorriera la 
autopista México-Puebla 3 mil 500 veces. 
Se dejarían de utilizar 11 mil 655 metros cúbicos de agua, cantidad equivalente al agua contenida en 

4.69 albercas olímpicas. 
Se dejarían de talar 6 mil 97 árboles o 17.5 hectáreas al año. 
Vale la pena aclarar que a nivel federal esta iniciativa se encuentra más avanzada, pues en 2003 el 
gobierno de la República dispuso la obligatoriedad de implementar Sistemas de Manejo Ambiental, que 
incluyeran temas como compras verdes, entre otros. 
Esta disposición derivó en la generación de la Norma mexicana NMX-AA-144-SCFI-2008, en la que se 

detallan las características y especificaciones técnicas que deben cumplir los fabricantes de hojas de papel 
blanco para impresoras y fotocopiadoras. 
En la entidad lo único que existe es un exhorto de la LVIII Legislatura del Congreso del estado a los 

217 ayuntamientos para que en el funcionamiento administrativo cotidiano de todas y cada una de 
sus oficinas implementen una cultura de cuidado del medio ambiente, de reciclaje de papelería y de 
utilización de papelería reciclada, así como para que disminuyan el uso de papel y tintas contaminantes a base 
de solventes. 

Sin embargo, después de lo aprobado por el Cabildo de Puebla se espera que el Poder Legislativo 
local modifique la Ley de Adquisiciones con el fin hacer obligatorias las compras verdes de papel reciclado, 
y más cuando este incluso tiene un menor costo que el papel virgen. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UM76_-SORJE
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Un paquete de 500 hojas tamaño carta de papel virgen cuesta 46 pesos, en tanto que uno de papel 
reciclado 44.90; en las hojas de tamaño oficio también existe un ahorro, pues mientras el primero vale 58.30 
pesos, el segundo cuesta 56.90 pesos. 
EN CORTO 

Maritza Marín Marcelo se convirtió este sábado en la nueva dirigente de la Liga de Comunidades 
Agrarias y Sindicatos Campesinos de Puebla con el respaldo del presidente del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Gerardo Sánchez García. 
La ex presidenta municipal de Coayuca de Andrade tuvo el respaldo de la mayoría de los 
aspirantes a presidir la CNC de Puebla, algunos de los cuales serán incorporados a su Comité Central, entre 

ellos Rufino Márquez Camarillo, ex regidor y sobrino político del diputado federal Jesús Morales 

Flores; Efraín García Bello, ex líder de la Confederación Nacional de Productores de Maíz; Jesús Notario 
Díaz, ex presidente municipal de Tecamachalco; Hugo César Montalvo Sandoval, ex subsecretario de 
Organización del PRI estatal y ex candidato a la presidencia municipal de Tehuacán; y Carlos Gil Pérez, ex 
presidente del Comité Municipal Campesino de Puebla. 
Con Maritza Marín también se sumaron Francisco Castillo Castillo, Arturo Villaverde Solís, Fermín 
Castillo Carvajal y Lucio Madrid Ramos. El único aspirante a la presidencia de la CNC de Puebla que no la 
respaldó fue Domingo Juárez Pedraza. 

*** 
Tómelo con reserva, pero una fuente regularmente bien informada me hace saber que el ex diputado 
federal poblano Alberto Jiménez Merino ya despacha en Financiera Rural como uno de los funcionarios 
más cercanos al director general de esta institución Carlos Treviño Medina. Según tal trascendido, el ex 
secretario de Desarrollo Rural del estado en los sexenios de Melquiades Morales Flores y Mario Marín 
Torres será el responsable de operar el Comité de Créditos de Financiera Rural en todo el país. 

En el equipo de transición de Peña Nieto, Jiménez Merino participó en la Coordinación para el 

Campo que encabezó el hijo del ex presidente Miguel de la Madrid Hurtado, Enrique de la Madrid Cordero, 
actual director general deBancomext. 
*** 
Otros poblanos que pronto tendrán nombramientos en la Secretaría de Desarrollo Social, seguramente 
como subordinados del subsecretario Juan Carlos Lastiri Quirós son Juan Manuel López Arroyo, Ariel 
Álvarez Fernández y José Antonio Argueta. 

López Arroyo fue secretario técnico y secretario de Organización del CDE del PRI; Ariel Álvarez, sobrino de 
Omar Álvarez Arronte, ha sido el secretario particular de Lastiri desde que éste fue nombrado titular de 
la Secretaría de Desarrollo Social en el estado, y José Antonio Argueta, es un político de Zacatlán que 
funge como asesor de aquel desde hace por lo menos dos años. 
*** 
Un poblano que muy seguramente tendrá alguna posición importante en la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT) es el ex diputado federal Francisco Ramos Montaño, quien a finales 

de enero del año entrante contraerá nupcias con Mariana Moguel Robles, hija de la secretaria de 
Desarrollo Social del gobierno federal, Rosario Robles Berlanga. 
Sin embargo, los enterados aseguran que el nombramiento de Paco Ramos se conocerá hasta 
febrero, después de su boda y luna de miel. 
El ex legislador federal poblano mantiene una muy buena relación con el titular de la SCT federal, 
Gerardo Ruiz Esparza, con quien colaboró en la Coordinación de Infraestructura del equipo de transición 
de Enrique Peña Nieto. 

*** 
Este domingo se destapó como aspirante a la alcaldía de Huejotzingo, Carlos Morales Álvarez, quien 
es hijo del ex presidente municipal del mismo lugar Carlos Morales Morales. En su afán por mostrar músculo 
político el también presidente de la Asociación Amigos de Huejotzingo y ex jefe del Instituto de Capacitación 
para el Trabajo del Estado de Puebla (Icatep) en la región de San Martín Texmelucan reunió a más de 3 mil 

personas en un mitin político. 

*** 
Simón dice: 
―La vida es muy peligrosa. No por las personas que hacen el mal, sino por las que se sientan a ver lo que 
pasa.‖ 
Albert Einstein (1879-1955) Científico alemán nacionalizado estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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(Replica y Contrarreplica/ Alejandro C. Manjarrez) 
 
Prensa y poder, espíritu navideño 
 “… al gobierno (del estado de Puebla) le urge un golpe de timón para cambiar no de rumbo sino de 

rutas que igual conduzcan hacia los objetivos que se ha trazado Rafael Moreno Valle Rosas. Lo digo, 
que conste, porque el mandatario es un hombre inteligente y dispuesto a valorar las diversas 
opiniones, aunque éstas no estén en la frecuencia o sintonía de su asesor de imagen, el máster 
Marcelo García Almaguer… 
Este párrafo y el que sigue lo escribí el 6 de septiembre de 2011. 

―Si no da ese viraje, podrían aumentar los problemas provocados por la incomprensión a las características 

enunciadas. La ventaja (veámoslo con optimismo) es que ya se encendieron varios focos rojos, precisamente 
para mostrar al poder político las rutas fallidas que de prevalecer, conducirán al fracaso…‖ 
Un año después de aquella columna (―El timón morenovallista‖) ocurrió la debacle electoral del PAN: ganó la 
Presidencia Enrique Peña Nieto y se eclipsaron los propósitos del gobernador basados en mantenerse ligado al 
poder para afianzar la sucesión en el 2018. Y lo peor: el nuevo gobierno abrió sus cartas y en ninguna de ellas 
apareció Elba Esther Gordillo Morales, quien hasta el 1 de diciembre pasado había sido uno de los más 
importantes factores de negociación política. Como lo sugiere Javier Gutiérrez Téllez en su columna ―Elba 

Esther, Moreno Valle, los medios‖ (e-consulta), en los números que soportan las posibilidades para la ―grande‖, 
el titular del poder Ejecutivo perdió un cincuenta por ciento. 
Durante ese lapso (septiembre 2011 a diciembre 2012) el vocero oficial dedicó su tiempo a pelear con los 
periodistas no controlables. En algunos casos los insultó, en otro hizo mofa de su calidad e incluso los demandó 
o amenazó con hacerlo y, como para adornar su heterodoxo estilo, tuvo la osadía de usar las redes sociales 
para ―competir‖ y antagonizar con varios no obstante su calidad de representante del mandatario poblano. Ello 

además de cancelar la propaganda oficial a los medios considerados críticos o incómodos para el gobierno y de 

usar amanuenses dispuestos a hacerle el caldo gordo. 
En la columna de marras dije ―fracaso político‖ pensando en las reacciones en contra de los objetivos trazados 
por Rafael Moreno Valle. Una de esas reacciones fue ―el despertar de los medios que se habían dormido en sus 
laureles financieros‖. Aquel pleito, disputa mediática o menosprecio profesional, desgastó la imagen 
morenovallista, deterioro que meses después se manifestó en los medios nacionales, donde el gobernador 
empezó a tener menciones negativas sustentadas en la información tomada, precisamente, de columnas, 

periódicos escritos y digitales editados en Puebla. Se prendieron los focos rojos pues. 
Ante la urgencia de lo evidente se produjo la respuesta que sorprendió a la prensa, sector en apariencia 
considerado como pueblerino, chambón y mediocre: Marcelo García Almaguer entró en sintonía con su amigo y 
jefe (o tal vez al revés) para tender el puente entre los periodistas y el poder político. Lo hizo en cuanto recibió 
la responsabilidad de la comunicación social decidido (eso creo) a romper los paradigmas que construyó Sergio 
Ramírez Robles, el ―comunicador‖ considerado por los colegas como un tipo bravucón inspirado en lo que 

escuchó o le ordenaron, vaya usted a saber. La obvia intención de Marcelo: establecer un diálogo inteligente 

con los medios escritos y electrónicos. 
El primer paso de García Almaguer fue convocar a todos, periodistas y medios de comunicación, al ―festejo 
navideño‖ que en Casa Puebla encabezó Moreno Valle, reunión en la que éste se mostró cordial, saludador, 
comunicativo, laxo y hasta amigable, tal y como lo acostumbró cuando buscaba posicionarse como aspirante 
primero y candidato después. 
De prevalecer esta intención y actitudes, llamémoslas reivindicatorias (por no decir inteligentes), podría 
mejorarse la relación prensa-gobierno partiendo de la asertividad en materia informativa, interlocución que 

desde luego no frenaría el avance del periodismo poblano, independencia y profesionalización fomentada 
gracias, paradójicamente, a la incorrecta política de comunicación que el gobierno del estado puso en práctica. 
Usé el término ―asertividad‖ porque éste concentra lo que los poblanos esperan de su gobierno y los medios de 
comunicación: la verdad sin ofensas contra el servidor público, afirmaciones que también deben estar exentas 
de los tamices que agradan al gobernante. 

Como propongo en el epígrafe de esta columna, habrá que dar el beneficio de la duda a Marcelo García 

Almaguer, y al poder que éste representa. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/prensa-y-poder-espiritu-
navideno?category_id=62 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
De loas y ausencias que dicen más que mil palabras 
Que en el colmo de la ignominia, en su informe de labores como presidente de la Junta de Gobierno y 

Coordinación Política del Congreso de Puebla, el priísta Édgar Salomón Escorza presumió –en medio de no 
pocas loas- la aprobación de iniciativas de ley, decretos y acuerdos propuestos por… ¡el gobernador!, 
confirmando en los hechos su servilismo con su patrón, El Gran Legislador. 
Incapaz de destacar un solo logro propio, el diputado tuvo incluso que colgarse del anuncio de inversión de la 
empresa armadora Audi y hasta de la conmemoración del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, cuyo 

mérito –en ambos casos- correspondió única y exclusivamente al gobierno estatal. 

Y todo para poder justificar un reporte de actividades sin sustancia, reiterativo y opaco, que únicamente sirvió 
para ratificar el triste papel de Salomón Escorza como mero empleado de Rafael Moreno Valle. 
*** 
Que la notable ausencia del dirigente estatal del Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo, 
en el susodicho informe no debe interpretarse sino como lo que es, sin confusiones: 
Édgar Salomón Escorza ya es un personaje no grato para el PRI, pero en especial para el Comité 
Ejecutivo Nacional, donde de hecho ya existe un detallado reporte de sus traiciones y en especial de la 

forma en que logró beneficiarse económicamente de su abyecta sumisión hacia el huésped de Casa Puebla. 
Tal vez valdría la pena que el diputado replanteara su intención de convertirse en candidato del tricolor a la 
alcaldía de San Martín Texmelucan, pues desde el centro se le ve con desconfianza y recelo. 
No sería extraño que ante ese escenario, Salomón Escorza la siguiera buscando pero ahora por el 
mismísimo PAN. 
*** 

Que son tres las delegaciones federales que el gobernador poblano está más que interesado en mantener 

bajo su control, sobre todo de cara a las elecciones locales de 2013. 
Dichas delegaciones son la de la Sedesol, la de la SCT y la de la Comisión Nacional para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas. 
Formalmente, Moreno Valle ya hizo del conocimiento del gobierno de Enrique Peña Nieto sus intenciones e 
incluso ya ventiló a sus candidatos para ocupar esos puestos. 
Sin embargo, hasta el momento no ha recibido ninguna señal en el sentido de que Los Reyes Magos le vayan 

a traer tamaño regalote. 
*** 
Que quien anda más que apurado tratando de meter en cintura a algunos personajes de su círculo íntimo es el 
coordinador de los diputados federales del PRI por Puebla, Carlos Sánchez Romero. 
Cuentan que su esposa, la señora Angélica Salazar Martínez, ya le avisó que buscará convertirse 
en candidata a la diputación local por el distrito de San Martín Texmelucan, cuente o no con su apoyo. 

No es la primera vez que la cónyuge del legislador manifiesta su interés por hacer carrera política propia, algo 

que aseguran irrita –y sobre manera- al legislador, cuyo papel en la Cámara de Diputados, por cierto, ha 
dejado mucho que desear, al menos hasta hoy. 
*** 
Que  mucha extrañeza provocó la súbita cancelación de la última jornada de lectura 2012 “Más Libros, 
Mejor Futuro” que tendría lugar este domingo a las 11 de la mañana en el atrio de la iglesia de San Francisco 
de Asís, en el Barrio de El Alto. 
Todo estaba listo para que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, leyera junto con 

la escritora Ángeles Mastretta y los actores Sergio Mayer, Dalilah Polanco y Martha Mariana Castro. 
Incluso, se había confirmado que al finalizar el evento, el grupo musical Sandoval ofrecería un concierto 
gratuito. 
Sin embargo, unas horas antes se anunció que la jornada ya no se llevaría a cabo, sin mayores 
explicaciones. 

Ello coincidió con la unción, el mismo domingo, de Rafael Micalco como nuevo dirigente estatal del PAN en 

una sesión extraordinaria del Consejo Estatal que contó con la presencia del gobernador Rafael Moreno 
Valle, el alcalde Eduardo Rivera Pérez y otros importantes personajes del blanquiazul. 
*** 
Que a más de uno causó sorpresa la designación de la ex alcaldesa de Coayuca de Andrade Maritza Marín 
Marcelo al frente del Comité Central Ejecutivo de la CNC del PRI en Puebla, en sustitución de Juan Mauro 
Balderas Muñoz. 
Sin embargo, fue la única que logró conciliar los intereses de los diferentes grupos que se disputaban a 
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muerte la que también se conoce como Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del estado, 
especialmente los representados por el diputado federal Jesús Morales Flores y el ex dirigente de la 
Confederación Nacional de Productores de Maíz, Efraín García Bello, quienes al más puro estilo priísta 
recibirán su respectiva cuota de poder en la nueva CNC. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Registro balístico 

Puebla dio un paso trascendental para el control de los policías al firmar el convenio para ingresar los datos de 
las armas y sus portadores al Sistema Integrado de Información Balística de la PGR.  
El acuerdo servirá para dar certeza sobre el correcto uso de las armas y marcará una nueva etapa dentro los 
sistemas de seguridad de la entidad y es un logro que se debe adjudicar al procurador, Víctor Carrancá.  

Aquí algunos detalles del convenio: ―actualmente la Procuraduría General de la República, tiene un Sistema 
Integrado de Identificación Balística (IBIS por sus siglas en inglés) que permite determinar el tipo de arma de 
fuego utilizada en la comisión de un delito, mediante la recolección en un banco de datos de imágenes digitales 
de las marcas microscópicas únicas detectadas en las balas o casquillos usados‖.  
El sistema se aplicará en dos esquemas:  
El primero será para las armas de fuego relacionadas con hechos delictivos y materia de averiguación previa. 

El segundo corresponde a armas que estén a cargo de la Policía Ministerial, incorporada en la estructura 
orgánica de la PGR y de la Procuraduría General de Justicia, así como los datos de identificación de los 
servidores públicos poseedores y portadores de las armas. 
Los datos que serán registrados para las armas son los siguientes: 

a.    Tipo. 
b.    Marca. 
c.     Calibre. 

d.    Modelo. 
e.    Matrícula. 
f.     País de fabricación. 
g.    Importador. 
h.    Cualquier otro dato que se estime necesario.  
Y en el  caso de los policías o servidores públicos que las usen tendrán que registrar los siguientes datos: 
a.    Nombre completo. 

b.    Fecha de nacimiento. 
c.    Área de adscripción. 
d.    Número de Licencia oficial.  

Ya con estos datos de las armas adquiridas oficialmente y las que sean decomisadas en hechos delictivos 
quedarán registradas para saber su origen y quiénes son los responsables de las mismas.  
Con todo este control se pretende que no exista ninguna duda con respecto al uso de las armas.  

Sin duda que es un convenio importante para la entidad. 
 **      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34260:registro-
bal%C3%ADstico&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que a marchas forzadas las constructoras concluían trabajos en la vía del sistema de transporte articulado 

RUTA, conocido como Metrobús, porque se tenían programadas desde el domingo pruebas de rodamiento de 
Tlaxcalancingo a la Rivera Anaya. 
Los trabajos realizados por la empresa regiomontana Cemex, de Lorenzo Zambrano Garza, prácticamente 

están concluidos como se habían comprometido, para que de inmediato se realicen pruebas con el rodamiento 
de los primeros autobuses. 
:Que los primeros autobuses articulados de la marca Mercedes Benz del sistema Metro llegaron este 16 de 
diciembre a la ciudad de Puebla por la autopista para ser concentrados en la terminal de Tlaxcalancingo. 
:Que el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle, aprovechó la asunción de Rafael Micalco Méndez como 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34260:registro-bal%C3%ADstico&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34260:registro-bal%C3%ADstico&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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dirigente estatal del PAN para dar el banderazo a la negociación política interpartidista para retomar la figura 
de la coalición Compromiso por Puebla. 
El pronunciamiento adquiere importancia por las nuevas circunstancias políticas del país con el PRI en la 
Presidencia de la República, donde el gobernador sabe no hay una segunda oportunidad en las elecciones 

intermedias del 2013 porque está en juego su proyecto político. 
:Que la exdirectora de Gobierno, Laura Escobar Juárez, no tiene contrincante de peso para ser postulada por 
una coalición de partidos como candidata a diputada local por el distrito 20 de Ciudad Serdán con cabecera en 
Chalchicomula de Sesma. 
Escobar Juárez encabeza las encuestas de medición en conocimiento, confianza e intención del voto, con lo que 

se perfila para realizar una segunda campaña, posterior al fracaso electoral en las elecciones legislativas 

federales, derrota sólo atribuida a los negativos del diputado ―chapulín‖ Inés Saturnino López Ponce. 
:Que la nueva directiva de La Franja, encabezada por Jesús López Chargoy, está interesada en despojarse del 
color rojo en el uniforme impuesto a los camoteros y recuperar la identidad para reencontrarse con su afición. 
En la 11 Sur, cruzando la avenida Las Torres, destaca un espectacular donde aparece un Santa Claus ataviado 
con el traje rojo y mostrando debajo su playera con la franja azul, que sustituye a la roja, en la era Henaine, 
con la leyenda ―Regresa la pasión, Feliz Navidad‖. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167373 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
CNC frente a la disyuntiva: electorera o productiva 
La recién designada dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Maritza Marín Marcelo, 
siempre antepuso el interés de un conglomerado social que los particulares. 

Con este principio es posible que logre consolidar un liderazgo donde la prioridad sea los programas agrarios 

productivos que puede superar el paternalismo del Estado, porque el gobierno ha convertido los programas en 
dadivas sexenales. 
Uno de sus retos será presentar proyectos agrícolas que fomenten el asociacionismo con programas 
alternativos que transformen las tierras de cultivos de temporal rentables. 
Marín tiene la ventaja de conocer muy de cerca al gobernador Rafael Moreno Valle, con quien colaboró en una 
de las áreas de programas sociales cuando él presidia la Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social. 

Una de las razones de peso para ser designada fue el consenso que tiene entre los comités regionales, con 
quienes viene desarrollando una relación de trabajo ante las prolongadas ausencias del ahora exlíder 
campesino Juan Mauro Balderas. 
Sin consenso entre la docena de aspirantes de quién debería ocupar la dirigencia estatal cenecista, con el 
vencimiento de la gestión de Balderas, sin convocatoria ni padrón de militantes para realizar una consulta 
abierta, la dirigencia nacional optó por designar a Marín Marcelo una medida similar con la designación del 

presidente del CDE de PRI. 

Ya instalada, Maritza está obligada a emprender la operación cicatriz con el resto de liderazgos, de los de 
mayor a menor influencia social política. 
Sólo unidos podrán recuperar posiciones en cargos de elección popular que son importantes, pero que en lo 
inmediato y práctico deben reconquistar la capacidad de interlocución con los gobiernos estatal y federal. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167372 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Juntos pero no revueltos 

La llegada de Rafael Micalco Méndez a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) no garantiza 

unidad, equidad, equilibrio y un poder político unificado para la militancia albiazul de la localidad. 
Al contrario, la renovación en el PAN evidencia la disputa que aún mantienen las dos fuerzas panistas más 
duras de este instituto político: La del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y la del presidente municipal 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
Sólo basta recordar quién le abrió las puertas del PAN al gobernador para entender la situación.  

Si la cordialidad y la camaradería privaran al interior de Acción Nacional, simplemente, otro gallo azul cantaría. 
Es decir, si los acuerdos de paz al interior del PAN fuesen reales, entonces, Juan Carlos Mondragón 
Quintana, se hubiese mantenido como presidente del Comité Estatal de su partido. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167373
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167372
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Mondragón habría organizado y enfrentado los comicios locales entrantes para el PAN, toda vez que a la fecha 
aún no se vislumbra cómo es que la coalición Compromiso por Puebla, impulsada por el mandatario estatal en 
el pasado, podría volver a surgir. 
Ninguno de los partidos de izquierda, particularmente el PRD, ha garantizado su participación e inclusión en la 

citada alianza. Sobre todo, por la ejecución del Pacto por México, organizado e impulsado por el presidente del 
país, Enrique Peña Nieto. 
En el PAN, insisto, las dos fuerzas más poderosas están encontradas a pesar de los convenios públicos y 
políticos aceptados en los últimos meses por sus respectivos líderes, quienes están convencidos que la guerra 
en su partido apenas comienza. 

Las candidaturas a diputados locales y presidentes municipales serán la manzana de la discordia, no hay duda.  

De entrada, el gobernador poblano, no va a quitar el dedo del renglón para postular y encumbrar a su 
candidato a la presidencia municipal de Puebla, así como a sus mejores hombres y mujeres para intentar ganar 
mayoría absoluta en el Congreso.  
En ese sentido, todo parece indicar, hasta el momento, que José Antonio Gali Fayad sería la carta del 
mandatario para negociar con El Yunque. Al secretario de Infraestructura, el panismo lo va a enfrentar 
con Francisco Rodríguez Álvarez. 
Empero, algunos aseguran que Fernando Manzanilla Prieto no ha quitado el dedo del renglón, porque podría 

surgir como un tercero en discordia, siempre y cuando, el PRI, no postule a Enrique Agüera Ibáñez, rector 
de la BUAP, como su candidato. 
Y es que Agüera es el único personaje que arrasa en las encuestas realizadas para perfilar a los hombres 
mejores posicionados en la capital poblana. El rector de la BUAP, vencería, por su aceptación, liderazgo y 
conocimiento entre los poblanos a cualquier candidato postulado por el resto de los partidos políticos. 
La popularidad y arraigo de Agüera entre los poblanos le garantiza un triunfo avasallante si él fuese candidato. 

El mandatario poblano, tendrá una aduana difícil para participar en los comicios entrantes, donde pretende 

ganar la mayoría de las candidaturas a diputados y ediles, particularmente, insisto, la que corresponde a la 
presidencia municipal de Puebla. 
Empero, el panismo puro ya cuenta con su lista de candidatos a diputados y ediles, por lo que va a luchar hasta 
el final para que sea Franco Rodríguez el posible sucesor de Eduardo Rivera. 
El Yunque se declaró listo para librar lo que podría ser la más dura de sus batallas, toda vez que no cuenta, 
esta vez, con el ánimo del hoy gobernador del estado. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-JciEos-pyuo-io-uyucyIEos&id=2292 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Quedó eliminado el poder factico del Colegio de Notarios 
Un hecho que pasó desapercibido, pero que es de suma trascendencia para la vida jurídica de la entidad, es 
que con la nueva Ley del Notariado –aprobada la semana pasada– se eliminó el ―requisito de procedibilidad‖, 

con lo cual se eliminó el poder factico que tenía el Colegio de Notarios del Estado de Puebla y que permitía 
darle impunidad a los fedatarios, ya que dicho recurso administrativo imposibilitaba que se pudiera proceder 
por la vía penal, civil o fiscal contra cualquier integrante de dicho órgano. 
Me explico: En el sexenio de Alfredo Toxqui Fernández de Lara un grupo de notarios se reunió con el 
gobernador para proponerle una ley que normara su actuar y el mandatario, para no tener conflictos políticos, 
cedió aprobar el proyecto, el cual en su parte esencial ha estado vigente hasta el presente. Esa legislación 

permitía evitar cualquier proceso legal contra fedatarios que cometieran delitos en su función de dar fe pública. 
El asunto era muy sencillo, si un particular sufría un delito o un abuso por un notario para poder llevar su caso 
ante un juez debía primero –por mandato de ley– turnar su asunto al Colegio de Notarios y éste tenía que 
emitir un ―requisito de procedibilidad‖, que consistía en decir si era válida o no la querella en cuestión. Si se 

negaba ese recurso no había manera de llevar a un fedatario a un juicio. 
Y resulta que el Colegio de Notarios tenía la facultad de rechazar un ―requisito de procedibilidad‖ sin sustentar 
su decisión. Eso acababa convirtiendo al organismo en una especie de juez y los notarios, en la práctica, tenían 

fuero, ya que nadie los podía tocar cuando tenían actuaciones ilegales. Tal situación siempre fue contraria a lo 
que marca la Constitución, que prohíbe la existencia de juzgados especiales. 
A lo largo de las últimas tres décadas en Puebla existió lo que en Sicilia, Italia, se llama una Omertà, o también 
conocida como ―Ley del Silencio‖, la cual obliga a los miembros de una organización a no informar sobre los 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-JciEos-pyuo-io-uyucyIEos&id=2292
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delitos que cometan sus integrantes. Y quien lo hace es ejecutado. Ese es el principal código de la mafia del sur 
de la península itálica. 
Eso es lo que pasó en los últimos 30 años, el Colegio de Notarios se acabó convirtiendo en una Omertà, ya que 
no permitía que se turnara a un juez los casos de notarios que han suplantado firmas, que certificaban actos 

con fechas anteriores, que deliberadamente omitían actos jurídicos de sus clientes, que hacían documentos 
supuestamente avalados por personas ya fallecidas y una larga lista de ilícitos, lo cual hizo que el notariado de 
Puebla fuera considerado como uno de los más abusivos del país. 
Ahora, con la nueva ley ya no puede intervenir el Colegio de Notarios para evitar que los fedatarios enfrenten 
juicios con base a los códigos fiscales, de defensa social o el civil. Con ello se terminó, por lo menos en la parte 

formal de la ley, la indefensión que los ciudadanos enfrentaban ante los fedatarios. 

¿Qué notario podría estrenar la nueva ley al enfrentar un juicio al haberse eliminado el ―recurso de 
procedibilidad‖?  Seguramente hay una larga lista de agravios cometidos por varios notarios, pero una de los 
fedatarios que podría ser la primera enfrentar una demanda directa, sin que ya intervenga el Colegio de 
Notarios, es Martha Aguilar González, quien aparte de ser la fedataria número 18 de la ciudad de Puebla es 
consejera nacional del Infonavit. 
Esta mujer enfrenta un polémico caso, el cual es que después de la muerte de Martin Josephi Wellman, quien 
fue presidente de Volkswagen México, apareció una acta –que levantó Martha Aguilar– que solamente cuenta 

con la huella digital del empresario de origen alemán, en la que no hay testigos, en la cual trasfiere casi 100 
millones de dólares de acciones de una empresa automotriz. 
Dicho documento está siendo combatido jurídicamente por una parte de la familia de Josephi al argumentar 
que no tiene validez legal; pero sobre todo están cuestionando que la notaria Aguilar haya avalado dicho acto 
que supuestamente carece de muchos de los lineamientos básicos que marca la ley. 
Es fundamental reconocer que tal como quedó la Ley del Notariado es un importante avance a favor de la 

legalidad. Sin embargo, es pertinente preguntarse: ¿Eee era el propósito del gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas? No lo era. 
El proyecto original que pretendía mandar el Poder Ejecutivo al Congreso puso a temblar a muchos notarios, 
pues establecía, entre otros aspectos, que podía el gobernador quitar en cualquier momento la patente a un 
fedatario sin sustentar esa decisión. 
Dicha intención hacía suponer que el gobernador iba contra los notarios considerados incómodos por haber sido 
personajes cercanos a los ex gobernadores Mario Marín Torres o Manuel Bartlett Díaz. 

En la elaboración de la ley hubo dos personajes fundamentales, el subsecretario Jurídico de Gobierno, Enrique 
Quiroz Acosta, quien era el autor del proyecto original de la ley, y el ex dirigente priista Carlos Meza Viveros, 
quien llevaba la representación de los notarios. Los encuentros entre ambos personajes siempre fueron 
ríspidos. 
Al autor de esta columna le tocó en una ocasión, por casualidad, escuchar en el restaurante Casa Reyna un 
largo y enconado enfrentamiento verbal entre Quiroz y Meza en la discusión del proyecto. 

Meza defendió la idea de eliminar el ―requisito de procedibilidad‖, que en el pasado él mismo había 

cuestionado. 
Mientras que el gobierno accedió a eliminar la facultad que permitía al Ejecutivo retirar patentes de manera 
indiscriminada. 
Y en el tercer artículo transitorio de la ley se estableció que quedan incólumes los derechos adquiridos por los 
notarios antes de la nueva legislación. 
Tal situación dejó satisfechos a los notarios. Y permitió un trascendente avance en la vida jurídica del estado.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/quedo-eliminado-el-poder--factico-del-colegio-de-

notarios_id_17790.html 

 
(Editorial) 
 
EL NEGOCIO DE LAS PEQUEÑAS PRESAS 

Este fin de semana, habitantes de la comunidad totonaca Ignacio Zaragoza, ubicada en el municipio de Olintla, 
reiteraron su rechazo al proyecto del corporativo Grupo México de construir una hidroeléctrica sobre la cuenca 
del río Ajajalpan y dieron a conocer que interpusieron una denuncia contra las autoridades municipales, pues se 
han negado a proporcionar información sobre el impacto ambiental y social que tendrá el proyecto hídrico en la 

región. 
Llama la atención que en muchas partes de la entidad aparezcan o se estén descubriendo proyectos de obra 
para construir pequeñas presas, como la que se pretende edificar en Olintla. No se puede dejar de desvincular 
ese tipo de proyectos con otros de mayor envergadura, como la apertura de minas a cielo abierto para la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/quedo-eliminado-el-poder--factico-del-colegio-de-notarios_id_17790.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/quedo-eliminado-el-poder--factico-del-colegio-de-notarios_id_17790.html
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extracción de minerales preciosos. 
La relación entre los embalses y los yacimientos industriales de explotación minera es evidente, pues este tipo 
de establecimientos requieren por fuerza de dos elementos básicos: el agua y la energía eléctrica: En el caso 
de la segunda es relativamente fácil lograr el abastecimiento en cualquier parte del estado, por la vasta red de 

cableado existente. En cambio el líquido no es nada accesible en muchos sitios, sobre todo por las enormes 
cantidades que se necesitan para depurar metales como el oro y la plata. 
Es así que las empresas mineras impulsan los proyectos de presas y para tal efecto hacen sus cómplices a 
presidentes municipales  –casi siempre incluyéndolos en negocios periféricos a la explotación del subsuelo–, 
quienes son capaces de cargar con el costo político y tienen la encomienda de contener las protestas sociales. 

Afortunadamente, en la mayoría de los casos las poblaciones que se oponen a los llamados ―proyectos de 

muerte‖ no se han dejado intimidar por las empresas ni engañar por las autoridades y continúan en pie de 
lucha, utilizando los reccursos legales, políticos y de resistencia social que se encuentran a su disposición. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-negocio-de-las-pequenas-presas_id_17785.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Ya pidieron al CEN iniciar pláticas con partidos  
+ El espectacular inicio navideño 
Con la llegada de Rafael Micalco a la dirigencia estatal del PAN, ayer se anunció que ya pedirán formalmente al 
Comité Ejecutivo Nacional, inicien las negociaciones con los demás partidos políticos para que se repita una 

coalición amplia como la que les dio el triunfo hace dos años. 
Fue significativa la presencia del gobernador del Estado Rafael Moreno Valle y del alcalde Eduardo Rivera Pérez 
en el arribo de Micalco en lugar de Juan Carlos Mondragón y fue ahí mismo donde el mandatario declaró que es 
muy deseable una coalición similar a la que lo llevó al triunfo. No es la primera vez que el gobernador se 
expresa en ese sentido, pues tiene claro que solo de esa forma se podrá mantener el poder, tanto en la 
presidencia municipal como en la mayoría de las diputaciones, aunque también se sabe que tradicionalmente, 
las elecciones intermedias como las que ocurrirán el próximo año, tienen un comportamiento diferente a las 

estatales e incluso las federales. 
Esta vacaciones de diciembre serán muy ajetreadas, principalmente en el PRI y el PAN, pues estarán terminado 
de afinar los detalles para lanzar sus respectivas convocatorias para el mes de febrero-marzo del próximo año 
una vez que cada uno de los aspirantes sea medido entre los poblanos y se vea realmente cuáles son sus 
oportunidades para convertirse no solo en los abanderados de los principales partidos, sino realmente con 
posibilidades de triunfo. 

Así que en este fin de año se estarán planteando en las dirigencias nacionales de algunos partidos (por lo 
menos en PAN, el PRD y Nueva Alianza), la posibilidad de una nueva coalición, pero donde ese no será el tema 
central de las pláticas, sino el candidato que los representará en esta ocasión. 
Muy interesante y calientita estará la temporada de fin de año en Puebla. 
CONFETI…dos eventos relevantes ayer por la tarde-noche, en ocasión de esta temporada navideña…por un 
lado, el lanzamiento de los 16 mil globos de cantoya que promovió el Sistema DIF Estatal en el Encuentro de 
Paz por la discapacidad…se rompió récord Guinnes con este evento espectacular…otro de los acontecimientos 

navideños fue la Ciudad Mágica que inauguró anoche el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, en el Paseo 
Bravo… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5116 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
CONSUMADO EL ALBAZO EN LA LIGA DE COMUNIDADES (CNC) 

Aunque a las imposiciones se les llamen hoy ―facultades que le confieren al presidente del CEN de la CNC, de 
acuerdo a los artículos relativos a los estatutos que rigen la vida interna de la Confederación Nacional 

Campesina‖, se consumó el pasado fin de semana el albazo largamente anunciado en esta columna, con la 
designación o nombramiento de la ex secretaria general MARITZA MARÍN MARCELO, como nueva presidenta de 
la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del Estado, con la actitud sumisa y entreguista de 
quienes habían señalado a los medios de comunicación que no permitirían imposición alguna. 
El coordinador de delegaciones del CEN de la CNC VICTOR MANUEL GALICIA AVILA; el delegado general en 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-negocio-de-las-pequenas-presas_id_17785.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5116
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Puebla de la organización nacional REGINALDO RIVERA DE LA TORRE y el dirigente saliente de la liga JUAN 
MAURO BALDERAS MUÑOZ, estuvieron en las oficinas de la ciudad de México para que en lo oscurito se le diera 
posesión de la presidencia a la nueva lideresa. 
Desde luego que a partir de esta designación hecha por el dirigente nacional, Senador de la Republica, 

GERARDO SANCHEZ GARCIA, se le abren las puertas del camino a la presidencia del CEN de la CNC, al 
bajacaliforniano VICTOR MANUEL GALICIA AVILA, quien aspira en su tiempo a ser el candidato que imponga el 
actual líder, para lo cual contara con el apoyo del queretano que fungió como delegado en Puebla.  
Por otra parte, ninguna culpa tiene la ex presidenta municipal de Cuayuca de Andrade de la región mixteca, 
porque la hoy lideresa solicito licencia como secretaria general de la organización para dedicarse a recorrer los 

comités regionales campesinos buscando consensos en la búsqueda del cargo. Con posibilidades de triunfo 

figuraron en la contienda como aspirantes EFRAIN GARCIA BELLO, RUFINO MARQUEZ CAMARILLO, CARLOS GIL 
PEREZ Y DOMINGO JUAREZ PEDRAZA, de los 13 aspirantes en total.  
VISITARÁ PEQUEÑA  COMUNIDAD EL  CARDENAL RIVERA 
A las 11.00 horas de este lunes 17 de diciembre la pequeña comunidad de Santiago Acatlán, junta auxiliar del 
municipio de Tepeaca, recibirá en una visita pastoral al arzobispo Primado de México, Cardenal NORBERTO 
RIVERA CARRERA, quien irá acompañado del arzobispo de Puebla, VÍCTOR SÁNCHEZ ESPINOSA. 
Acontecimiento de tal magnitud despierta el desbordado entusiasmo de la grey católica de la zona, por lo que 

se prevé un recibimiento acorde a la investidura del alto prelado de la iglesia mexicana cardenal NORBERTO 
RIVERA CARRERA.  
Su visita obedece también a la invitación del presidente municipal ISAURO RENDÓN VARGAS, quien junto con 
el presidente auxiliar de esa junta, presenciará el breve recorrido que se hará para observar la remodelación 
del edificio donde se albergan las oficinas, que ha contado con el apoyo del edil y el respaldo de la pequeña 
población.  

RINDIÓ FRUTOS LA CAIP EN ESTOS DOS ÚLTIMOS EJERCICIOS 

Formar cuadros especializados en transparencia es una de las tareas estratégicas que desarrolla la Comisión de 
Acceso a la Información Pública. Durante estos dos años de gestión de la comisionada presidenta BLANCA LILIA 
IBARRA CADENA, se llevaron a cabo jornadas de capacitación a través de más de 200 acciones que 
beneficiaron a 8 mil personas en forma directa. 
Según datos oficiales, se realizaron nueve eventos con más de 65 ponentes reconocidos nacional e 
internacionalmente, en los cuales participaron JACQUELINE PESCHARD, presidenta del Instituto de Acceso a la 

Información Pública (IFAI), comisionados de diferentes órganos de transparencia de los estados del país, 
investigadores y expertos en el tema como el ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, Fernando 
Gómez Mont, Emilio Álvarez Icaza, Luis González Placencia, Presidente de la Comisión de Derechos Humanos 
del Distrito Federal; Ana Laura Magaloni, Mauricio Merino, ambos investigadores del CIDE; Leonardo Valdés, 
Presidente del IFE; Issa Luna Pla de la UNAM, Miguel Pulido de Fundar; Eduardo Bohórquez, Director de 
Transparencia Mexicana; Otto Granados Roldán, Miguel Carbonell, Iñaki Vicuña, Director de la Agencia Vasca 

de Protección de Datos Personales y Benjamín Fernández Bogado, entre otros que dieron realce a los actos con 

más de 4 mil asistentes que respaldaron el trabajo de la CAIP. 
Puebla es el único estado con un programa de televisión, donde se promueve la cultura de la transparencia, la 
rendición de cuentas y el derecho de acceso a la información. Se transmitieron a través de Puebla TV Canal 26, 
41 programas bajo ele título de "Sociedad Transparente", en los que se realizaron más de 100 entrevistas a 
especialistas en materia de transparencia, acceso a la información y protección de datos personales.. 
Se firmaron 14 convenios con ayuntamientos, organismos autónomos, dependencias y entidades del Poder 
Ejecutivo así como con asociaciones civiles como la Red por la Rendición de Cuentas, la Conferencia Mexicana 

de Acceso a la Información, el IFAI, el Centro de Análisis e Investigación FUNDAR, e internacionales como la 
Agencia Vasca de Protección de Datos Personales. 
A CUENTA GOTAS 
Tomando en cuenta los intensos movimientos que ya se dan en los distritos y municipios del estado para el 
proceso electoral del año entrante donde se darán los relevos de los 26 diputados locales, 15 mas por lista de 

quienes podrán ser legisladores de representación proporcional por los partidos con registro y 217 presidentes 

municipales, militantes priistas del distrito de Tepeaca ven con simpatía e interés la figura de una mujer 
ampliamente conocida en la región que responde al nombre de MARIA EUGENIA OLIVA y la que habrán de 
proponer a su partido en cuanto lleguen los tiempos….Tras reconocer la crítica situación económica que 
padecen la mayoría de los municipios del país, diputados federales del Partido de la Revolución Democrática 
aglutinados en la corriente de opinión Foro Nuevo Sol, se comprometieron con alcaldes y presidentes 
municipales a impulsar dentro del presupuesto 2013, diversos proyectos de obra pública, relativos con 
caminos, abasto de agua, cultura, alcantarillado y mejoramiento de infraestructura deportiva, entre otros 
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temas. Encabezados por Crystal Tovar Aragón, Luis Arias Pallares, Silvano Aureoles Conejo y Amalia García 
Medina, los legisladores reconocieron que desde el presupuesto federal a la mayoría de los municipios no se les 
entregan los recursos monetarios suficientes para hacer frente a la serie de necesidades de sus gobernados, 
por lo que señalaron que es imperante un nuevo esquema distributivo que permita a los munícipes resolver las 

demandas de su gente… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5117 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Rafael Micalco: Misión Imposible 
La primera tarea que deberá hacer Rafael Micalco Méndez al frente del PAN, parece una misión imposible, por lo 
que deberá tejer finamente con todos los grupos políticos al interior de ese instituto para lograr una unidad que 
hasta ahora es inexistente. 
Desde la llegada de Rafael Moreno Valle como gobernador de Puebla, el PAN poblano ha vivido varios episodios 

que no le son nada favorables. 
Los enfrentamientos y diferencias que protagonizaron públicamente  el gobernador poblano y destacados 
panistas como el ahora ex líder Juan Carlos Mondragón; el alcalde de Puebla Eduardo Rivera y la ex secretaria 
de Estado Ana Teresa Aranda, son por la lucha del poder. 
El PAN no solo ha navegado por esa crisis interna de la que hablan sus militantes. Este año perdió la Presidencia 
de la República y en el 2013 habrá elecciones en 13 estados, cientos de alcaldías y diputaciones, por lo que sus 

líderes no deben perder ni un solo minuto para cerrar viejas heridas y dar la batalla electoral. 
La posición de Micalco no es nada fácil, pues de ser un militante panista con buenas relaciones al interior de su 
partido con todos los grupos políticos, también es cierto que obedece a los intereses del mandatario Moreno 
Valle. 
Micalco  tendrá que mostrarse imparcial, pues llega tras una serie de acuerdos entre el gobernador, el alcalde y 
los dueños del PAN. 
La confianza de todos la tiene, habrá que ver si la tentación terrenal no le gana y termina por cargar los dados 

hacia un lugar. 
Por lo pronto, tendrá que recuperar la confianza y credibilidad de un partido que es buena marca y vende solo, 
pero que ha olvidado los orígenes de sus fundadores. 
Parece que las alianzas le han hecho mucho daño. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Gerardo Islas, fortaleza política 
Al corte de diciembre de este año, es el Partido Nueva Alianza y su presidente estatal Gerardo Islas Maldonado, 
los que mayor estabilidad política han demostrado. Sin aspavientos ni alaracas, el joven dirigente ha 
demostrado madurez y fortaleza al frente del instituto político, muy por encima de quienes fueron sus pares del 
PRI, PAN, PRD y Verde Ecologista por mencionar algunos. 
Al finaliza el año que corre, los dos partidos políticos con fuerza en Puebla, es decir PRI y PAN coincidieron en 
algo: perder las elecciones federales frente a Andrés Manuel López Obrador. Ni azules ni tricolores pudieron 

ganar la presidencial, posición que queda en la historia y que demerita la trayectoria de sus respectivos 
presidentes: Fernando Morales Martínez por el PRI y Juan Carlos Mondragón Quintana por el PAN. A final del día 
ambos perdieron, pese a disputarse históricamente los primero y segundo lugar electoral en la entidad. 
En contraparte, el Partido Nueva Alianza con Gerardo Islas Maldonado a la cabeza no sólo fue la revelación por 
el porcentaje de votos obtenido, sino por el comportamiento que como partido tuvo en las elecciones. Logró 

armar un equipo de candidatos que dieron la batalla seria en la mayoría de los distritos, además de hacer un 
digno papel político. 

Y es que Nueva Alianza no ganaría, los sabíamos todos, las elecciones presidenciales y por lo menos para el 
caso de Puebla (y otras entidades, obvio) tampoco alcanzaría ganar en algún distrito. Aun así, sus candidatos y 
dirigencia, tomaron en serio su papel y entregaron cuentas razonables, actuaron con seriedad y mantienen al 
PANAL en un lugar digno. 
Por supuesto que gran parte de los resultados tienen un artífice: el propio Gerardo Islas, quien logró cruzar el 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5117
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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pantano sin ensuciarse. Se mantiene al frente del partido y no tuvo que salir en condiciones indignas como 
Fernando Morales del PRI y Juan Carlos Mondragón del PAN, quienes fueron sustituidos por Pablo Fernández y 
Rafael Micalco, respectivamente. 
En el PRD y en el Verde Ecologista también hubo relevos en su presidencia estatal, lo que fortalece la figura de 

Gerardo por ser uno de quienes se quedan, a pesar del vendaval que en otros partidos sufrieron sus derrotadas 
dirigencias. Para el joven presidente panalista, el cierre de año no podía ser mejor. 
El Verdugo 
A dos semanas de cerrar el 2012, se puede afirmar que éste no fue el mejor año para el marinismo. El Verdugo 
dice: ni los que vienen. 

Gracias 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Congreso y consensos 
Cuando los poblanos votaron abrumadoramente a favor de la coalición Compromiso por Puebla en julio del 
2010, uno de los mayores retos de quien sería el próximo gobernador de Puebla era construir un amplio 
consenso con todas las fuerzas políticas, incluidos los priistas perdedores, para llevar adelante un proyecto que 
transformará a la entidad poblana y la ubicara en el lugar privilegiado que le corresponde como una entidad con 

historia, cultura y el potencial para un gran desarrollo económico, que dejara atrás los indicadores que nos 

ubican como uno de los estados de y con los más pobres en el país. 
Ese consenso pasaba con el Congreso del Estado, donde si bien Compromiso por Puebla llevaba como coalición 
la mayoría, de acuerdo a su reglamento interno, las bancadas de sus partidos eran menores cada una a la del 
PRI por lo que de inmediato y en todo el proceso de transición se tendieron los puentes necesarios para que 
todos coincidieran en ir en el mismo sentido y trabajar por el progreso de Puebla. 
Como en todas las democracias hay disensos y voces discordantes, es lo normal pero también lo es que la 

política venza diferencias y haya acuerdos en lo que los une y dejar para después las diferencias que los 
confronta, que es lo que por sexenios no han conseguido las administraciones federales con el Congreso y sus 
dos cámaras que históricamente han sido un freno, hasta ahora que hay acuerdos en el Pacto por México. 
Esa es la historia que los poblanos no deberíamos repetir en la alternancia y para lo que el gobernador poblano 
se esmera en atender y a escuchar a los diputados de todas las fracciones y nadie como él para saber la 
importancia que tienen cada uno de los 41 diputados locales, él lo fue diputados en tiempos en que el 
gobernador Mario Marín bajaba la línea a través de Javier López Zavala y no había derecho ni siquiera a levantar 

la vista y con la consistencia de la mayoría priista no había ni siquiera la necesidad de escuchar a los opositores 
quienes aunque ganaran el debate eran ignorados con votos. 
Eso cambio por la integración de la LVIII legislatura, que esta pulverizada, y porque los priistas tienen presencia 
electoral en el estado que no se puede ni debe desestimar. 
Por todo ello fue significativo lo ocurrido el sábado pasado cuando concluyó el último periodo ordinario de 
sesiones y rindió su informe el presidente de la Junta de Gobierno, precisamente un priista, Edgar Salomón 

Escorza, tanto que el gobernador reconoció el trabajo de todas las fuerzas políticas con conseguir la vinculación 
de leyes que generarán un progreso para la sociedad; y como los diputados locales de todos los partidos 
aportan a la transformación del estado. 
Se puede criticar a los diputados por dar a sus votos a favor de distintas leyes, pero todos los han hecho 
libremente y coincidir un gran número de veces en la unanimidad es parte del trabajo político que existe. 
Además todos ellos y ellas corresponden no solo a su conciencia, sino a la militancia en partidos que tienen 
principios e ideología, así como de los ciudadanos que los eligieron sus representantes en un Poder público. 

A nadie le han puesto una pistola al votar y hay memorables votaciones donde los panistas se han dividido y eso 

no escandaliza porque es parte de la vida democrática, lo importante es que el Congreso poblano no se ha 
convertido en un freno y la firma de pactos de civilidad para impedir que las elecciones, como las federales 
pasadas, inhiban el trabajo legislativo y contaminen los acuerdos básicos donde Puebla es lo importante. 
Un priista, como Peña Nieto, lo primero que hizo fue construir un pacto en especial con sus mayores opositores 
y es que gobernar requiere de los acuerdos, por eso el reconocimiento a Salomón Escorza –que mostró 
capacidad de convocatoria y resultados- por los logros obtenidos en un año donde lo más sencillo era la 

polarización y frenar el trabajo que contribuya al progreso de la entidad, consiguieron lo difícil. 
El consenso construido en el Congreso poblano ha sido determinante para ver el desarrollo de los últimos 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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meses, los anuncios de inversiones privadas trascendentes pero sobre todo un ejercicio de gobernabilidad y 
estabilidad donde las distintas fuerzas han estado de acuerdo por encima de sus posiciones ideológicas y es que 
Puebla siempre será más que sus intereses políticos de corto plazo. 
http://www.ngpuebla.com/node/45932#.UM8DJ-SORJE 

 
(Angelopolitanas) 
 
Un freno al melquíadismo fue la decisión de la dirigencia de la Confederación Nacional Campesina al designar a 
Maritza Marín Marcelo como presidenta del Comité Central Ejecutivo de la Liga de Comunidades Agrarias y 

Sindicatos Campesinos en la entidad. 

El sábado pasado y por instrucciones del presidente del Comité Ejecutivo Nacional de la CNC, el senador Gerardo 
Sánchez García, se le dio el nombramiento formal y tomó posesión ese mismo día, ya que el viernes 14 de 
diciembre concluyó el periodo de Juan Balderas, de quien fue secretaria general y renunció el noviembre para 
buscar este puesto. 
Los melquíadistas estaban impulsando a otros personajes y dejaron fuera a quien fue presidenta municipal de 
Cuyuaco de Andrade en el periodo 1999-2002, sin embargo ella contaba con el mayor consenso de los 
consejeros y eso fue reconocido por la dirigencia nacional que evitó ir a una asamblea estatal para impedir 

manipulaciones. 
La política tiene contrapesos y la fortaleza e influencia política del exgobernador y su grupo no fueron en esta 
ocasión suficientes, ni siquiera en su sector de origen. 
Para quienes aseguran que hay malas relaciones entre el gobernador Rafael Moreno Valle y la bancada panista 
en el Congreso local, vale que sepan que el viernes pasado por la noche hubo una cena que concluyó después 
de las dos de la mañana en la que solo hubo camaradería y parabienes para el próximo año. 

No sólo es la bancada más grande que ha tenido el PAN en su historia en la Cámara de Diputados local sino que 

ha sido determinantes en construir los acuerdos políticos con el resto de los partidos y eso lo reconoce el 
gobernador, que escucha y opera con los diputados de su partido, por si alguien tenía dudas. 
Por cierto, ese mismo viernes se llevó a cabo la comida de todas las secretarías y dependencias públicas con los 
funcionarios encabezados por Moreno Valle que estuvieron muy lejos de posiciones que distinguieran a unos y 
otros. El gobernador recorrió mesas, platicó con todos los que se le acercaron y se tomó las fotos que le 
pidieron, igual hicieron sus funcionarios. Sin reclamos ni quejas, dominó el ambiente navideño. 

Entre felicitaciones y agradecimientos se cumplió ayer el cambio de presidente del PAN en el estado, Juan Carlos 
Mondragón le regresó la batuta a Rafael Micalco durante el Consejo Estatal y los consejeros aprobaron ir en 
coalición con otros partidos políticos a las elecciones del 2013, donde se elegirán 217 ayuntamientos y 41 
diputaciones locales. 
Micalco llegó con el voto unánime de los 102 consejeros e integrará al comité directivo a Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, y a los diputados federales Blanca Jiménez Castillo y Néstor Gordillo Castillo, entre otros. 

Micalco Méndez se comprometió a construir la unidad y a trabajar de manera plural e incluyente. El gobernador 

atestiguó y voto como consejero destacando la unidad conseguida que fortalece al PAN en especial en un año de 
elecciones. Ahí van los panistas. 
Un mensaje interesante es que algunos importantes sindicatos cetemistas y abiertamente priista como es el de 
la Industria de la Radio y la Televisión, STIRT, han invitado a participar en sus celebraciones de fin de año al 
empresario José Chedraui Budib, como ocurrió el sábado pasado en que todos los compañeros de la industria 
afiliados compartieron con uno de los precandidatos a la presidencia municipal de Puebla. 
¿Qué saben, o intuyen, los cetemistas que otros priistas no? Es una pregunta para los políticos profesionales, 

por que lo suyo lo suyo es advertir las decisiones políticas. 
http://www.ngpuebla.com/node/45933#.UM8DUuSORJE 

 
 
 

 
 

 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Incongruencias 
Decían por ahí que México era un país con el ochenta por ciento de católicos, y el ciento diez por ciento de 

http://www.ngpuebla.com/node/45932#.UM8DJ-SORJE
http://www.ngpuebla.com/node/45933#.UM8DUuSORJE
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guadalupanos. Esto lo podemos comprobar cada doce de diciembre al ver la muchedumbre que ocupa el 
atrio y la basílica, allá  en la Villa. Sin embargo, me surge una duda. En la Constitución, y nos lo repiten 
constantemente, se afirma que nuestro país es laico. Entonces, no entiendo por qué, el día de la Virgen los 
bancos están cerrados y los niños no tienen clase. 

Esos mismos niños, en un estado que se supone está en paz, son obligados constantemente a 
comportarse como militares. Cada lunes, con pretexto de la ceremonia a la bandera, estánformaditos en 
el patio, como soldaditos y reciben órdenes de algún maestro o directivo que erró su vocación de sargento 
como lo demuestran sus gritos guturales. 
Igualmente, y mi situación geográfica, entre tres escuelas públicas, me comprueba que día tras día, los 

educandos aprenden a tocar el tambor y los más dotados el clarín. Ni que estuvieran en el patio de honor 

de algún cuartel de alguna zona militar. Algunos pobres infantes se trauman y cuando son Presidentes de la 
República replican sus complejos infantiles. 
El reciente gabinete nombrado por Enrique Peña Nieto, está integrado por una serie de hombres (muy 
pocas mujeres) que parecen estar cada uno en el puesto adecuado. La tradición marca que cada uno de 
los secretarios del despacho tiene el privilegio de nombrar a sus más cercanos colaboradores, 
aquellas personas con las cuales se sienta más a gusto para trabajar y en quien tengan confianza. 
Esta regla se rompió, no sé si en muchas ocasiones, pero evidentemente, en el caso de Rosario Robles. A la 

pobre flamante secretaria de Desarrollo Social le impusieron a una serie de subsecretarios sacados del pasado 
más triste de nuestro país y que, claro está, no son gente de la señora. El más calvo peina trenzas… Puro 
priísta “emisario del pasado”, puro funcionario chafa. En una palabra, puro tranza. 
Así, ¿Cómo quieren que la pobre Chayito rinda buenas cuentas y sea eficaz y eficiente en la responsabilidad 
que le ha sido encomendada? Señor Presidente, entiendo que tenga cuentas pendientes con algunos 
sectores de su partido y que lo agobien los compromisos, pero no se vale cargarle todas las pulgas a la 

misma persona. 

Ante el entusiasmo y las prisas por dar resultados de Peña Nieto, el señor anda enviando proyectos de ley 
a cada rato y acerca de varios temas. Esperemos que sepa lo que está haciendo. Recordemos la fábula de la 
liebre y la tortuga. 
Al respecto, me viene a la mente el tan aplaudido “quinazo” en contra del sindicato de trabajadores de 
la educación. Yo ya no me cuezo al primer hervor, ni me dan atole con el dedo. Tampoco confundo los gatos 
con las liebres. No por nada este espacio se llama ―las peras del olmo‖. 

A mí, no me vengan con cuentos. Estoy convencido que todo el ―show‖ (descortesías, groserías, madruguetes, 
ausencias de la maestra…) estuvo bastante bien planeado y consensado entre el señor Presidente y la 
señora Elba Esther Gordillo. Lo que sea de cada quién, les está saliendo bien bonito. 
Finalmente. No todo anda mal en esta vida. En su afán renovador, Peña Nieto le está devolviendo a la 
Presidencia el lustre que perdió desde, más o menos, la llegada de Carlos Salinas de Gortari a la silla 
máxima. El Presidente despacha en Palacio Nacional, tal y como debe de ser. En la sede del Poder 

Ejecutivo Federal. Los Pinos es meramente su residencia. Enhorabuena don Enrique. 

http://www.poblanerias.com/2012/12/incongruencias/ 
 

 

 

 
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Puebla capital ha vivido una tarde verdaderamente maravillosa, este domingo cuando por una parte allá en 

la zona de Los Fuertes, miles de familias se dieron cita para elevar globos de cantoya, globos maravillosos 
que iluminaron la noche de Puebla, esto en Los Fuertes.  

 Abajo importantísimo también un evento de La Cuidad Mágica del ayuntamiento de Puebla, donde miles de 

poblanos se dieron cita para conocer esta Villa Mágica, conjunto de juegos, diversión, de teatro en vivo, 
stands con servicios públicos. 

 Hoy estará en Puebla el Cardenal Rivera Carrera para inaugurar la casa parroquial en Tepeaca, además 
una presidencia municipal, oficinas auxiliares.  

 Esta semana los estudiantes salen de vacaciones ya el próximo miércoles, muchas oficinas ya empiezan a 

TEASSERS 

http://www.poblanerias.com/2012/12/incongruencias/
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cancelar actividades.  
 Este martes inicia el recorrido de pruebas del metrobús.  
 Se suicido un hombre en La Margarita ayer por la mañana.  
 En Tlaltepango una persona se quita la vida en un árbol. 

 El PAN elige a Rafael Micalco como su nuevo presidente estatal, deja Juan Carlos Mondragón la dirigencia y 
se compromete por lo menos en este caso  en primera instancia, a devolverle al PAN, la importancia que 
tenía sobre todo a nivel estatal ya en todos los sectores y comités municipales.   

 Muere un ancianito que tomo durante un mes en un cuarto del Hotel La Rosa del Centro Histórico.  
 Versiones de un niños in vida en un costal en Hueytamalco.  

 Descarrilan diez vagones del tren en Lara Grajales.  

 Eligen ene la CNC a Maritza Marín como nueva líder estatal.  
 Gobierno refuerza la seguridad pública en carreteras al inicio del gran puente de fin de año.  
 La transformación de Puebla pasa por la legalidad en el Congreso, señala su presidente de la Junta de 

gobierno, Edgar Salomón Escorza al rendir su informe de actividades este fin de semana, sábado. Este esta 
señalado por varios círculos de opinión pública como un fuerte candidato a la  presidencia municipal de San 
Martín Texmelucan.  

 Comerciantes piden parquímetros para evitar la ocupación permanente del estacionamiento por parte de 

camiones, de particulares que durante todo el día ocupan estacionamiento e impiden la llegada de los 
clientes al Centro Histórico.  

 El aeropuerto de Puebla termina el año con una movilización de 260 mil pasajeros.  
 Huaquechula busca ser Pueblo Mágico con una inversión de infraestructura por 42 mdp.  
 Investigan el robo de un cajero de una proveedora de VW la madrugada del sábado en Huejotzingo. La red 

consigna que fueron varios, que secuestraron a un grullero y con la grúa fueron desmontando, algo que no 

hemos podido confirmar.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Puebla rompió el record en el tema de los globos de Cantoya el total llegó a 16 mil.  
 El ayuntamiento inauguró la ciudad Mágica en el Paseo Bravo.   
 Entre 15 y 20 accidentes viales se producen cada semana en el municipio a causa de las bebidas 

alcohólicas, en esta temporada estas cifras tienden a duplicarse, cuídese mucho.  
 Se implementa por parte de protección  Civil estatal un programa preventivo para el uso de pirotecnia 2012.    

 En la sesión extraordinaria del Consejo estatal del PAN en donde Rafael Micalco fue electo nuevo dirigente 

estatal, se va ya Juan Carlos Mondragón y esto tiene muchas repercusiones, que pasará con la llegada de 
Micalco, de entrada le preguntaremos si esta de acuerdo con las coaliciones, aunque en realidad habrá que 
ver el sentido de las coaliciones en este estado no gobierna la coalición, gobierna RMV, porque así es la 
propia estructura del poder en nuestro país, a lo mejor para la elección se conforma pero una vez llegada al 
poder ejecutivo las cosas funcionan así, ya veremos después que consecuencia tiene para los partidos que 
participan y o no en coalición.  

 Estaremos también en el inicio del proceso electoral donde el árbitro de la contienda dice que sólo ha 
llegado una denuncia por supuestos actos anticipados de campaña.  

 Le hablaremos del informe que rinde el presidente de la Junta de Gobierno, Edgar Salomón Escorza, lleno 
de agradecimientos al gobernador por la inversión de Audi y por otorgarles a los diputados el Mesón del 
Cristo. 

 Recorreremos lo buenísima onda, la Canadevi dionará cien mil prendas de vestir nuevas par4a habitantes 

de la zona del Izta-Popo.  
 Los que viven de a ver que les cae, los ex Consejeros del IEE, solicitan su proporcional de aguinaldo y los 

que viven de ver que arrebatan.  
 El ex líder sindical del Colegio de Bachilleres Refugio Rivas, tiene a 65 familiares en la nómina.  
 Mientras tanto indígenas totonacos de Olintla anuncian una resistencia civil para que se suspenda la 

construcción de la hidroeléctrica de la minera México, toda vez que esta construcción afecta su actividad 
agrícola. Para algunos será fácil decir que se oponen al progreso pero para ellos cual progreso, para ellos es 

todo lo contrario. Pero tiene usted a los gandallas del IEE que q2ueren sui aguinaldo, y si es un derecho 
laboral lo piden, el abuso de Cuco, 65 familiares en nómina y los indígenas desprotegidos,  la vieja historia 
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de nuestro país. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Cuatro ejecuciones en el estado de Puebla, una en la autoppista Siglo XXI a la altura de Metepec, 
encontraron un cadáver, otro más en Atlixco, donde intentaron matar a dos, el otro esta grave, uno más 

en Guadalupe Hidalgo y uno más en Tehuacán. Y pueden llegar a cinco si esta persona no alcanza a salvar 
su vida.  

 Un niño de nueve años apareció encostalado en una bodega de Hueytamalco.  

 Sobre los antros viene la revisión de alcohol adulterado, horarios, menores en los antros mismos, esto lo 
advierte Gustavo Ariza Salvatori, titular de Protección Civil en el municipio de Puebla.     

 En cuanto a la pirotecnia también pide Protección Civil evitar los cohetes por favor, estamos buscando por 
debajo de las piedras de los mercados para que no haya la venta. 

 Inauguraron ERP y Liliana Ortiz, la Ciudad Mágica en el Paseo Bravo estuvieron juntos conviviendo con la 
gente con los capitalinos. 

 Luego en la zona de Los Fuertes, mil 500 globos simultáneos y 16 mil en total rompen el record Guinness, 
Ziña trabajó para la elaboración de estos globos fue una noche maravillosa.   

 En cuanto a los aguinaldos ni un peso para el aguinaldo, de los ayuntamientos insolventes esto advierte 
Fernando Manzanilla, si por su desorden administrativo ahorita no les alcanza para los aguinaldos, no le 
pidan al gobierno del estado porque no se les va  dar dinero.  

 La Camara de Comercio en Puebla dice que el puente Guadalupe Reyes significa un 40% mas en las 
ventas.  

 En cuanto al turismo ya trabajan en una firma hotelera para la construcción de un hotel donde hoy esta la 
plaza de toros El Relicario, allí se va hacer un hotel, le rascarán lo más posible para hacer un 
estacionamiento y de allí para arriba hasta donde se pueda por el INAH, se hará un hotel que le de 
complemento al Centro Expositor, que ha funcionado muy bien.  

 El IEE supera las metas de participación por los consejos distritales, el señor consejero presidente hablo de 
esta satisfacción que tiene.  

 En cuanto a la elección panista, Rafael Micalco es el nuevo dirigente estatal del PAN un identificado viejo 

panista de la casa y un identificado panista del morenovallismo, como que conjuga los dos elementos y es 
la pieza que acomodo en el rompecabezas vamos a ver que se logra. El gobernador habló de las alianzas y 
dice las alianzas en el 2013 tienen que ser como las que nos llevaron al poder y se fusionaron durante el 
ejercicio del poder, se ha compartido la responsabilidad y se ha dado resultados y dice así tiene que seguir 

siendo.  
 En cuanto a los migrantes crece en 40% los que buscan el sueño americano, lo dice el arzobispo de 

Puebla. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 Puebla hizo historia al romper el record Guinness al volar 16 mil 500 globos de Cantoya en la explanada de 
los Fuertes de Loreto y Guadalupe. El gobernador del estado resalto que esta labor fue a beneficio de 
personas con discapacidad. A este evento asistieron 10 mil 500 personas que disfrutaron del espectáculo.  

 Con gran ánimo las familias poblanas se dieron cita en el Paseo Bravo  para disfrutar de las actividades 

que llevará a cabo el ayuntamiento de  Puebla en la Ciudad Mágica con motivo  de las fiestas navideñas. Al  
celebrar la primera posada y el encendido del árbol el presidente municipal de Puebla invito a los poblanos 

a gozar de los eventos que se realizarán en esta zona, donde se esperan 500 mil personas. 
 Víctor Sánchez Espinosa, arzobispo de Puebla, pidió a los fieles católicos que esta próxima navidad no solo 

sea una reunión familiar sino quesea una oportunidad de compartir con los más necesitados. 
 Protección Civil municipal y estatal intensificaron los operativos en los diferentes puntos de la ciudad y en 

el interior del estado para evitar la venta de artefactos de pirotecnia que ponga en riesgo a la ciudadanía 
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durante la temporada decembrina. 
 Al ser electo como presidente estatal del PAN Rafael Micalco ofreció dialogo y consenso para el período 

2012-2015; en ese marco el ejecutivo estatal se pronuncio por repetir el próximo año una coalición de 
partidos como la que les permitió ganar en 2010. 

 Al rendir su informe legislativo 2012, el coordinador del Congreso del Estado, Edgar Salomón Escorza, 
destaco que los principales logros de de los diputados fueron 5 reformas constitucionales federales, 6 
locales y nuevas leyes. Anunció que el próximo año el poder legislativo tendrá nuevas oficinas y serán en 
el Mesón del Cristo. 

 
 
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 En sesión extraordinaria Rafael Micalco asumió la presidencia del Comité Estatal del PAN, el delgado del 

Comité Ejecutivo Nacional Carlos Pérez, destaco la unidad partidista.  
 El gobernador RMV ayer se pronunció por repetir el modelo de coalición para la elección del año 2013.  
 Puebla tiene un nuevo record  Guinness ayer desde los Fuertes se elevaron 16 mil globos de cantoya, más 

de 10 mil poblanos se reunieron para presenciar el evento que iluminó el cielo de la ciudad.  
 10 mil poblanos se dieron cita en la inauguración de la ciudad mágica, el alcalde Puebla ERP, informó que 

estará abierta hasta 6 enero de 14 a 18 horas.  
 Habrá alcoholímetro diario informó Amadeo Lara.  

 Triple turno en las obras del CIS Antonio Gali, secretario de Infraestructura, reiteró que estará listo para el 
informe del gobernador.  

 Maritza Marín es la nueva delegada de la CNC. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con el lanzamiento de 1 mil 500 globos de Cantoya de manera simultánea, la noche de este domingo, 3 
mil poblanos rompieron el récord Guinness. Al respecto Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta 
del sistema estatal  DIF señaló que el motivo fundamental de este evento, es generar conciencia en la 

población y apoyar a las personas que tienen algún tipo de discapacidad, ya que los 16 mil globos de 

Cantoya fueron elaborados por ellos. 
 Este domingo, con la participación de más de 15 mil personas, el Ayuntamiento de Puebla, llevó a cabo la 

inauguración de "Ciudad Mágica, donde la Navidad cobra Vida‖, proyecto que se desarrollará del 16 de 
diciembre al 6 de enero en el Paseo Bravo y ofrecerá a las familias poblanas una opción de recreo e 
integración para celebrar la temporada navideña. En su mensaje, el Presidente Municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, informó que se espera atender a 300 mil poblanos a lo largo de 22 días, donde se 
buscará reivindicar el sentido original y espiritual de la Navidad, rescatar las tradiciones más 

representativas de esta época, así como fomentar la convivencia familiar. 
 El gobernador Rafael Moreno Valle se pronunció a favor de repetir la coalición electoral que le dio el triunfo 

en el 2010 y que estuvo compuesta por partidos políticos antagónicos como el Partido de la Revolución 
Democrática y Acción Nacional. Moreno Valle Rosas definió como efectiva a la coalición Compromiso por 
Puebla (PRD, PAN, PANAL y MC) y pugnó por repetir la fórmula durante el siguiente proceso electoral del 
2013 en el que se definirán 217 alcaldía y se renovarán las 41 curules del congreso local. 

 El Partido Acción Nacional llevó a cabo este domingo su proceso de renovación de dirigencia estatal. Ahí se 

nombró al único candidato inscrito, Rafael Micalco Méndez como el nuevo presidente estatal del albiazul en 
Puebla. Micalco Méndez dirigirá a los panistas de Puebla durante el periodo 2012-2015, luego que este fin 
de semana concluyó la dirigencia de Juan Carlos Mondragón Quintana quien aseguró que deja un partido 
fuerte. 

 En su último discurso como dirigente del PAN, Juan Carlos Mondragón, aseguró que deja un partido fuerte, 
no obstante hace un llamado a la unidad de todos los panistas para mantener un instituto político sólido.  
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 En tanto en el PRI el delegado presidente estatal, Pablo Fernández del Campo, hizo un llamado a los 
aspirantes de su partido a la candidatura para la presidencia municipal de Puebla a que estén en los 
tiempos y estén con una política de altura.  

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Alista el IEE las prerrogativas para los partidos políticos de cara a los comicios de 2013, el organismo 

electoral prevé contará con un presupuesto de doscientos 50 mdp.  
 Ya es oficial el estacionamiento en el lado izquierdo de la 7 oriente-poniente  de la 4 a la 3 sur estará 

prohibido.  
 Esta semana agentes de tránsito realizaran un operativo de concientización.  
 Invasión en el kilómetro uno más 500 en periférico ecológico provoca daños en vehículos que circulan por 

la zona, afectados piden que las autoridades tomen cartas en el asunto.  

 Más de 450 elementos participaran en el operativo Navidad segura implementado por la SSPYTM. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Comiezan los operativos con motivo de las fiestas navideñas, a través del programa Navidad Segura 450 

elementos de la policía municipal resguardarán a los poblanos en los diferentes puntos de la ciudad.  
 Inauguran la tercera etapa del camino La Pagoda-La Aurora-Cuatro Caminos-Malopan en el municipio de 

Hueyapan en la Sierra Norte de Puebla, durante el evento el gobernador Rafael Moreno Valle también 
entrega 51 mototractores a campesinos de la zona.  

 Las operaciones de las carreteras de cuota del estado pasen a mano de la Operdite Pinfra ahora la 

operación, mantenimiento y derechos de peaje de las casetas son responsabilidad de esta empresa 
privada. 
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